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С о о б щ е н и е  Ц С У  С С С Р
План аакупок продуктов животноводства аа I  квар

тал с. г. выпо.тнен досрочно.

На 20 марта закуп.тено молока 6.099 тысяч тонн, 
или на 710 тысяч тонн бо.чьше, чем за соответствую-

тысячи
2.879

щий период прошлого года; скота — ' 2,634 
тонн, или на 426 тысяч тонн больше; яиц • 
млн. штук, или на 141 млн. ш тук больше.

Закупки продуктов животноводства сверх плана про
должаются.

Российская Федерация выполнила квартальный 
план з а го т о в о к  продуктов животноводства

Труженики сельского хозяйства Российской Федера
ции досрочно выполнили квартальные планы закупок 
молока, мяса и яиц.

Государству продано молока 3.522 тысячи тонн, 
или на 531 тысячу тонн больше, чем за соответствую

щий период прошлого года, яиц —  1.782 млн. штук, 
т. е. на 158 м.тн, штук бо.чьше, чем за это же время в 
прошлом году.

Продажа продуктов животноводства государству про- 
до.чжается.

Совхоз «Рыбаловский»-  
победитель всесоюзного  

с о р е в н о в а н и я
Коллегия Министерства рель- 

ского хозяйства СССР в Президи
ум ЦК профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства и за
готовок рассмотрели итоги все
союзного социалистического со
ревнования в сельском хозяйстве 
за 1966 год.

В числе победителей соревнова
ния госудр^1СТвенных предприятий 
и организйЬнй республиканского 
подчинения признан совхоз «Ры- 
баловский» Томской области.

Совхозу присуждены переходя
щее Красное знамя Министерст
ва сельского хозяйства СССР и 
ЦК профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и загото
вок, а также денежная премия.
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НА ЛУЧШИХ РАВНЯЙТЕ ШАГ!
Ле созаг отовители—на трудовой вахте

О С Н О В А  Н А Ш Е Й  У В Е Р Е Н Н О С Т И ! » ' ’ " ® " " ”
Коллектив Чаинского лес-

В прош.чом году коллектив 
Сангальского лесопункта впер
вые за последние 10 лет не 
справился с выполнением госу
дарственного плана лесозагото

вок. Новостройки Сибири и шах
ты Кузбасса недопо.чучили 3,6 
тысячи кубометров древесины. 
Вины лесорубов в этом нет. Ито
ги работы комп.чексных бригад го
ворят о том, что большинство из 
них успешно выполнило свои го
довые задания и социалистиче
ские обязате.чьства. Причина не
выполнения плана в том, что за 
весь 1966 год лесопункт получил 
только одну новую автомашину 
МАЗ-500 и трактор ТДТ-75. Ос
тальная техника —  тракторы 
ТДТ-40 и машины МАЗ-501 —  
была из капитального ремонта. 
Механизмы прибыли наскоро за
латанными. Особенно небрежно 
отремонтиро;;аны двигатели к  ав
томашинам ЯАЗ-204. Прежде, 

чем возить лес, шоферы вынуж
дены были приводить лесовозы в 
порядок, затрачивая на это по 
две недели и больше.

Но даже при таком состоянии 
техники коллектив сумел добить
ся роста выработки' на одного 
лесозаготовителя и механизм.

Она возросла против плановой 
на 8 кубометров.

И все-таки план остался не
выполненным. Как же организо
вать работу нынче? Это очень 
важно, тем более, что коллектив 
лесопункта принял на юбилей
ный год высокие социалистиче
ские обязательства. Лесорубы 
решили довести комплексную 
выработку на каждого рабоче
го до 1.000 кубометров, загото
вить и вывезти к  7 ноября 4 
тысячи кубометров древесины 

сверх плана.

Руководство леспромхоза ока
зало лесопункту большую по
мощь. Мы получили двигатели 
ЯАЗ-204 и запасные поршневые 
группы к  ним, что дало возмож
ность привести все лесовозные 
автомашины в хорошее техниче
ское состояние.

Прошедшие два месяца при- 
нейш  ко.члективу лесопункта 
первые успехи. В январе лесо
рубы заготовили, вывезли и раз
делали сверх плана 1.248 кубо
метров древесины, в феврале —  

1.496 кубометров. Если и даль
ше дела пойдут так, то кол
лектив сможет уже в апреле вы
полнить свое обязательство по 
сверхплановой вывозке древеси- 

II ны и в оставшиеся 
месяцы до юбилея 
эту цифру увели
чить.

На мастерском 
участке созданы все 
условия для высоко- 
ггроизводитель н о г  о 
труда.

У нас создана под
готовительная брига
да. Ее задача —  го
товить фронт работ 
для лесозаготовите

лей. Бригада заблаговременно 
оборудует площадки, перевозит и 
устанавливает на них по
грузочные стрелы. Сейчас в 
лесосеках почти для всех ва.точ- 
но-трелевочных бригад есть ре
зервные погрузочные площадки, 
подведены лесовозные усы, сде
ланы разворотные кольца, име
ются два комплекта погрузочных 
стрел, которые установлены и 
находятся в рабочем состоянии. 
На эти площадки в любое время 
могут перейти бригады, кото
рые завершат выработку преж
них делян. Такая в>рганизация 
труда исключает простои, дает 
возможность комплексным брига
дам заниматься только заготов
кой, трелевкой и погрузкой дре
весины.

На каждые три бригады име
ется резервный трактор. Им поль
зуются, когда остановился ос
новной трактор или когда он на
ходится на очередном профилак
тическом уходе.

Возрастающий год от года 
объем лесозаготовок безотлага
тельно требует обновления трак
торного, автолесовозного парка 

и дорожной техники. Уже наста
ла пора подумать над тем, чтобы 
иметь на лесопункте не тракто
ры ТДТ-40, а ТДТ-75. Произво
дительность труда возросла бы 
в несколько раз.

Трудовой подъем, который ца
рит сейчас среди лесорубов в 
связи с JIoдгoтoвкoй к  50-летию 
Советской власти, дает уверен
ность в том, что взятые социали
стические обязательства будут 
успешно выполнены. Мы на во
семь дней раньше срока выпо.т- 
нили квартальный план заготов
ки древесины.

В. МИХЕЕВ, 
начальник Сангальского 

лесопункта Каргасокского
леспромхоза.

яромхоза досрочно завершил 
квартальный план по вывозке 
леса.

Особенно отлачялись малые 
комплексные бригады В. Г. Бу- 
ленко, Г. П. Килина, Н. Я. 
Мельника, А. М. Захарова, ко
торые еще 17 марта выполни
ли квартальные задания.

А. МЯКИШЕВА.

В П Е Р Е Д И - Б Р И Г А Д А
Д Е П У Т А Т А
Не один год трудится на Зо

лотушинском лесопункте Мол- 
чановского леспромхоза Л. А. 
Нелюбин. Он крановщик верх
него склада. Десятки тысяч 
кубометров древесины погру
зил Лаврентий Анатольевич за 
это время краном К-7 на лесо
возные авто.машины. Особенно 
высоких показателей добилась 
бригада знатного крановщика 
в прошлом году: Нелюбин вме
сте со своими товарищами до
стиг выработки 27 тысяч кубо
метров леса и занял первое 
место в леспромхозе.

Нынче бригада Нелюбина ре
шила погрузить тоже 27 тысяч 
кубометров леса. 'Сейчас еже
дневная выработка здесь 
115— 120 кубометров леса 
вместо 87,5 кубометра по нор
ме. Ьригада уже выполнила 
квартальное задание; вместо
6 475 кубометров погруягено
7 650. Золотушинцы оказали 
большое доверие знатному кра
новщику. Лаврентий Анатолье
вич избран депутатом Молча- 
новского районного Совета де
путатов трудящихся.

М. ВЛАДИМИРОВ.
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Малая комплексная 
бригада Виктора Про
копьевича С уху шина 
— одна из лучших в 
Каргасокском лес
промхозе. Из года в 
год перевыполняет 
этот коллектив свои 
социалистические обя
зательства. Нынче 
бригада решила заго
товить 21 тысячу ку
бометров леса. Обяза
тельства выполняются 
успешно.

НА СНИМКЕ; В. П. 
Сухушнн.

Фото с. Лапина.

О П Е Р Е Ж А Я  П Л А Н
Хорошо трудится коллектив мастерского участка Г. Т. Заха

рова с Центрального лесопункта Лайского леспромхоза. Обком 
профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатываюгцей 
промышленности и комбинат «Томлес» по итогам января и фев
раля присудили пере.ходящее Красное знамя а денежную пре
мию этому коллективу.

К середине марта здесь уже выполнен план первого кварта
ла. Передовые бригады Андрея Суханова, Михаила Зинченко 
ежедневно заготавливают и подвозят до 85 кубометров каждая 
при норме 62 кубометра. На челющном погрузчике Алексей 
Нечаев в полтора раза перевыполняет нормы выработки.

При суточном гржфике 200 кубометров мастерский участок 
отгружает 220— 250 кубометров леса.

А. ДОКУНИН.

Хорошо трудятся на Колбинской ферме сов.хоза 
«Тунгусовский» Молчановского района пмедовые 
доярки (на снимке слева напрево) А. В. Мясище
ва и В. В. Сидорчук. За два месяца юбилейного го
да В. В. Сидорчук надоила от каждой коровы по 618, 
а депутат районного Совета А. В. Мясищева— по 657

килограммов молока. В марте они получают более 
чем по 10 килограммов молока на корову в сзгтки. 
Это лучший показатель на Колбинской ферме н один 
нз лучпшх показателей в районе.

Фото в. Ефименко.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
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Гренланд

Заложен тепловой 
гигант на Урале

П О С Е Л О К  '  РЕСРТИНСКИЙ  
(С вердловская область). (ТА С С ). 
Н а строительстве кр упн ейш ей  
тепловой электростанции С овет
ского  С о ю за  —  Реф тинской  
ГРЭС сегодн я  состоялась т о р ж е 
ственная закл ад ка  главного к о р 
пуса. Весь коллектив строителей  
собрался на митинг, во врем я  
ко то р о го  в ф ундам ент главного  
корпуса  ГРЭС была опущ ена  
брон зов ая  капсула с актом , уд о
стоверя ю щ и м  это боль ш о е со
бытие. Был поднят Государствен
ный ф лаг С ов етского  С ою за .

Первы й б л о к  ГРЭС нам ечено  
ввести в эксплуатацию  в 1969 го 
ду. М о щ н ость  Реф тинской ГРЭС  
составит три миллиона киловатт. 
О на буд ет работать на у гл е  из 
Э ки бастуза . П ринято  р еш ен и е  
строить станцию  б л окам и  по 300 
тысяч киловатт каж ды й. П р о е к 
том  п р е д ус м о тр е н о  т а к ж е  ис
пользование на Реф тинской ГРЭС  
при р о д н о го  газа.

Эвакуация дрейфующей 
станции

Л Е Н И Н Г Р А Д , 25 м арта. (Т А С С ). 
Д р е й ф у ю щ а я  станция «С еверны й  
пслю с-13» ликвидируется в свя
зи с за в е р ш е н и ем  програм м ы  
научных работ.

Льдина, на ко то р о й  о б о р у д о 
ван лагерь, за три года п е р е с е к 
ла по извилистому м ар ш руту  
почти весь полярны й бассейн. 
С ейчас она находится в 770 ки 
лом етрах к  се в е р у  от восточной  
оконечности  Ш п и ц б е р ген а  и

ЮБИЛЕЙНОМУ ГОДУ- 
ЮБИЛЕЙНЫЙ УРОЖАЙ

Урожайность полей в хозяйст
вах нашего района ежегодно рас
тет. В минувшем году природные 
условия были на редкость благо
приятными для земледельцев, но 
повышение урожайности объяс
няется и улучшением семеновод
ства.

Семеноводством у нас по-на
стоящему начали заниматься не
давно. Еще три года назад мы 
имели всего 64 процента сорто
вых семян. В прошлом году их 
уже было 92,6 процента. Нынче 
хозяйства полностью обеспечены 
сортовыми семенами. Причем 
все они кондиционные. В следу
ющем году ни в одном хозяйстве 
не будет семян массовых репро
дукций.

Какие мероприятия потребова
лись для этого? Прежде всего на
до бы.чо, конечно, решить, где 
лучше разместить посевы семян 
высших репродукций. Для них 
отводились наиболее удобные по 
рельефу и самые плодородные 
участки. Не меньшая забота про
являлась также и об уборке се
менных участков. Косьба их ве
лась только в хорошую, ясную 
погоду и, как правило, днем, ког
да колосья были наиболее сухи
ми.

В преддверии посевной еже-

ЗЕМЛд ПОКОРЯЕТСЯ УМЕЛЫМ
годно проводятся семинары по 
улучшению семеноводства при 
райсельхозуправлении. На них 
присутствуют агрономы, руково
дители бригад, кладовщики. Нын
че такой семинар продолжитель
ностью в три дня намечено прове
сти в конце марта.

Несколько слов об освоении 
севооборотов. Здесь нам похва
литься нечем. Ни в одном колхо
зе даже внутрихозяйственного зем
леустройства не проводилось. 
Сейчас на базе восьми сельхо;)ар- 
телей в районе организовано 
шесть совхозов. В двух из них—  
«Белостокскон» и имени Сверд
лова— эту работу завершат нын
че. К 1970 году внутрихозяйст
венное землеустройство намечено 
завершить и в других совхозах,

В ряде хозяйств в прошлых го
дах наблюдалась большая черес
полосица —  на одном поле pa:i- 
мещалось по две-три культу
ры. Нынче мы постараемся не 
распылять посевы одних и тех 
же культур. Кроме того, мы про
ведем подсев многолетних трав 
—  без этого нечего и говорить о 
правильном чередовании сельско
хозяйственных культур.

Семеноводство многолетних 
трав в хозяйствах района долгое 
время было сильно запущено.

С каждым годом в Еривошеин-

I!

ском районе увеличивается пло
щадь семенных участков много
летних трав, принимаются меры 
для повышения их урожайности. 
Нынче их будет подсеяно на пло
щади свыше 2.500 гектаров. Уча
стки второго и третьего годов 
пользования решено подкормить 
минеральными удобрениями и 
пробороновать.

В этом году запланировано 
такясе в каждом совхозе отвести 
семенные участки лугопастбищ
ных трав.

Неплохую отдачу получаем мы 
от вовлечения в пашню новых зе
мель. За последние два года у 
нас раскорчевано и использовано 
пол пашню почти 1.000 гекта
ров новой земли. Нынче пашня 
увеличится за счет этого еще на 
540 гектаров.

Раскорчевку лесных массивов 
проводит специальный механизи
рованный отряд районного объе
динения «Сельхозтехника». Но 
многое совхозы могли бы сде
лать и своими силами, В каж 
дом из них немало тяжелых трак
торов. Ими можно успешно корче
вать отдельно стоящие на пашне 
деревья, а также пни и кустар
ники. Затраты вдвое окупятся в 
первый же год.

И, наконец, об удобрениях. 
Этот важный резерв повышения

урожайности полей пока исполь
зуется далеко не в полную меру. 
В некоторых хозяйствах запасено 
немало перегноя, однако на поля 
его не вывозят.

Минеральных удобрений нынче 
мы заказали немало. Расчет та
кой: на семенные участки внести 
минеральных удобрений вдвое 
больше, чем в прошлом году. Од
нако работники районного объе
динения «Сельхозтехника» не то
ропятся их завозить. В феврале 
мы должны были получить 200 
тонн минеральных удобрений, а 
получили только 12 тонн. Ото ж, 
снова, как это не раз случалось 
в прошлые годы, завозить их в 
разгар сева?

И еще об одном упущении. 
Нам надо всерьез подумать о рас
ширении зерноочистительного хо
зяйства. Пока оно довольно сла
бое. Через каких-нибудь 2 —  3 
года мы вообще не будем справ
ляться с подработкой зерна. Ес
ли уж  не в этом, то хотя, бы в 
следующем году мам/нало иметь 
дополнительно не менее 7 поточ
ных линий по подработке зерна. 
Да и хранить зерно тоже негде. 
За два ближайших года в районе 
необходимо построить не менее 
пяти зернохранилищ на 8.300 
тонн зерна.

Помимо этих, так сказать, рай
онных проблем, немало у нас, ко
нечно, и проблем внутрихозяйст
венных. Пока еше не все меха
низаторы соблюдают правила аг
ротехники возделывания сель
скохозяйственных культур.. Не
мало зерна теряется во время 
уборки из-за неправильной налад

ки  комбайнов и на полевых, так 
называемых временных токах.

Всем этим недостаткам в юби
лейном году объявлена война.. К 
севу нынче мы готовимгя осо
бенно тщательно. Посевные ма
шины ремонтируются лучше, чем 
в прошлом году. Поставлена за
дача; каждый naxai)b должен на
учиться правильно пахать. Пе
ред началом сева решено прове
сти агрономические заня 'тя об 
особенностях весны нынешнего 
года среди всех механиздторов 
района.

Земледельцы нашего района 
решили получить нынче не менее 
11 центнеров зерна с гектара. 
Однако, как показал опыт прош
лого гола, наша земля может да
вать и стопудовые урожаи. И 
мы сделаем все возможное, что
бы в недалеком будущем такой 
урожай стал обычным.

П. СТРЕЛЬНИКОВ, 
агроном Кривошеинского 

райсельхозуправления.

д р е й ф у ет в сторону  
с ко го  м оря .

К а к  со общ ил  ко р р ес п о н д ен ту  
Т А С С , д и р е к то р  а р кти ч е ско го  и 
ан тар кти ческо го  института А. Ф . 
Треш ни ков, осенью  ны неш него  
год а в п о л ярн ом  бассейне —  к  
сев ер у от острова В рангеля —  
нам еч ено  создать новую  стан
ц ию  «С еверны й полю с-16». Для  
высадки исследователей на по
лярный лед б уд ет использован  
ледокол.

С его д н я  из А р кти ки  радиро ва
ли, что в ледовы й лагерь стан
ции «С еверны й полю с-13» при л е
тела группа сотруд ников  вы соко
ш иротной экспедиц ии  «С евер-19», 
кото р о й  п о р уче н о  поставить  
«воздуш ны й м ост» м е ж д у  льди
ной и м атер и ко м .

Золотоносные речки 
пробуждаются ото сна

Б Л А ГО В Е Щ Е Н С К. (Т А С С ).
О бы чно ам урская  золотоносная  
р е ч ка  Харта, пр о текаю щ ая  в зо 
не вечной м ерзлоты , о с в о б о ж 
дается ото  льда тол ько  в с е р е 
дине м ая, но сегодня  в том  м е 
сте, гд е  стоит д р а га  Евгения 0 6 -  
ливанцева, весело заплескались  
волны. Начался промы вочны й се
зо н  —  самы й ранний за  всю ис
то р и ю  зол отодобы ваю щ ей п р о 
мы ш ленности в этом  районе.

Так рано «разбудить» та еж н ую  
р е ч ку  коллективу прииска «Х а р 
та» удалось с п о м о щ ь ю  паровых 
резаков  и л е д о р езн о й  машины  
ам урски х ум ельцев.

Рабочие прииска «О ктя б р ь 
ский» заканчиваю т освобож дать  
ото  льда участок речки , где ра
ботает-. д р а га  Евгения П уш нова. 
О б а  коллектива рассчитывают 
дать перво е зол ото  29  м арта «— 
в год овщ и ну откры тия XXIM  
съ езда партии.

Взрывы над Вахшем
И з Тадж икистана передаю т: 

Тесное ущ ел ье , р а зд ел я ю щ ее  
хребты  Кара-Тау и Вахшекий, по
тряс взрыв. 25 м ар та здесь на
чались эксперим енты , которы е  
являются прелю дией к  уникаль
н о м у  по м ощ ности  взрыву. ' О н  
сбросит в р е ку  Вахш б ол ее двух 
миллионов куб о м е тр о в  сАалв- 
ной породы . Река буд ет м гн овен
но перекры та, и ее  воды пой
дут ч е р ез  водосливное с о о р у ж е 
ние строя щ егося  ги д роузл а. В 

п р актике  советского  ги д рострои 
тельства под обного  взрыва eiHe 
не было.

Газ идет к морю
Сварены  первы е стыки труб  

нов ого  м агистрального  га зо п р о 
вода Ш яуляй— Клайпеда про тя
ж енность ю  150 килом етров . П р и 
родны й газ Д аш а в с ко го  м ес то 
р о ж д ен и я  ш агнул к Балтийскому  
м о р ю . П рокл ад чики  газопровода, 
соревнуясь в честь 50-летия Ве
ли кого  О ктя б р я , обязались сдать . 
новую  ар тер и ю  в эксплуатацию  
в этом год у.

Альбом средств 
вычислительной техниии

Такой альбом вы пущ ен 25 м ар 
та в Казани , со о б щ ает к о р р е с 
пондент ТА С С . Его составили  
специалисты р а спол ож ен ного  
здесь Государственного научно- 
исследовательского и п р о ектн о 
го  института внедрения вычисли
тельной техники в народ но е хо
зяйство.

Э то х о р о ш е е  пособие для спе
циалистов, заним аю щ ихся  р а з
работкой  и в нед р ен и ем  систем  
управления. В ал ьбом е даны опи 
сания и техни ческие  ха р акте р и 
стики 140 электронны х м аш ин, 
вводных и выводных устройств, 
а т а к ж е  устройств хранения ин
ф орм ац ии  и счетно-клавиш ны х  
маш ин.

Край молодых лесов
Так м о ж н о  б уд ет ско р о  наз

вать степной Алтай. З а пятилет
ку в засуш ливой К ул унд е, на по
лях А л ей гко й  и Рубцовской сте
пей буд ет п о с аж е н о  45 тысяч 
гектаров  защ итны х полос, кото - 
р ь е  пом о гут создать здесь б о 
лее благоприятны й для пш еницы  
м и крокл и м ат. Вы ращ иванием са
ж ен ц ев  для степей Алтая у ж е  з а 
нимается около  50  крупны х лес
ных хозяйств.

По стройкам tS республик
25 м арта в столице дан старт  

ав топробегу по стройкам  15 р е с 
публик. Группа со труд ников  
«С троительной газеты » отправи
лась в дальню ю  д о р о гу  на се
рийной м аш и не «ГА З -69А », толь
ко  что со ш ед ш ей  с ко нв ей ер а  
Ульяновского  автозавода. За два 
с лиш ним  м есяца пр ед по л агает
ся проехать свыше 20  тысяч ки 
лом етров.

Ж урналисты  побы ваю т на к р у п 
нейш их стройках, напиш ут р е п о р 
таж и  о  лю дях, проклады ваю щ их  
трассы для неф ти и газа в тю 
м енской тайге, о  создателях  
Н иж нетаги л ьско го  конв ер то р а, 
автом атического  п р о катн о го  ста
на в Тем иртау, ги гантской К р и 
в о р о ж с ко й  дом ны . Участники  
про бега  п е р ед а д ут м атериалы  е 
тоассы газопро вод а С р ед н яя  
А зия —  Ц ен тр , с полуострова  
М ангы ш лак, . с б ер его в  вы соко
го р н о го  о зе р а  Иссы к-Куль, из З а 
кавказья, П рикарпатья , П р и б ал 
тики.

Здравницы юбилейного года
в А р м ен и и  в ж и воп исном  

ущ елье реки  Раздан началось  
строительство нов ого  санаторно
го ком пл екса п р о ф со ю зн о го  к у 
рорта А р зн и , известного  источни
кам и м инеральной воды. Здесь  
е ж е го д н о  см о гут укреплять зд о 
ровье б ол ее  8  тысяч человек. 
С ко р о  войдут в строй спальный 
ко р п ус  в Ц ах ка д зо р е , крупн ая  
водолечебница на в ы сокогорном  
кур о р те  Д ж е р м у к . К  п р азд н и ку  

,О ктя б р я  хо рош и й п о д ар о к  пол у
чат малыши. На б е р е гу  о зе р а  С е 
ван распахнет двери детский се
нате рий «А р е в и к»  —  «С олнеч
ный».

Приток нефти
И з первой скважины  на К о м 

сом ольской площ ади в Калм ы ц
кой степи б ри гад ой проходчиков  
м астера В. Я. З ар и  из ЧернЪ зе  
м ельской экспедиции гл у б о ко го  
бурения  получен приток нефти. 
К аж ды е сутки с глубины  2.800 
метров поступает «н а-гор а»  250 
тонн ж и д ко го  топлива.

К о м сом ол ь ское  —  двадцатое  
м ес то р о ж д ен и е  неф ти и газа, 
откры тое за послед нее врем я  
на терри тори и  республики , со о б 
щ ае т из Элисты ко р р ес п о н д ен т  
Т А С С
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
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«А ннуш на» — тан аеаут ее 

в цехе. Она ещ в молода, три д 

цать лет всего. Однаив ж ен -

ней со  своим и  

и гореетвм и. А нна

щ ины  идут и 
радостями  
Алексеевна ГолуОеаа о ю е ч ае т  
За работу среди ж е н щ и н .

В атом году и спол нится  10 

лет е тех nop, наи ее пр ин яли  

В па ртию . Она пользуется  ав

торитетом  в больш ом  иоллеи- 
тиве третьего  цеха элентроме- 

хан и чесч ого  завода. К  том у  
Же А. А . Голубева — отличная  
ф резеровщ ица, одноврем енно  

работаю щ ая на д вух с та н ка х . 
Она у ж е  работает в счет пла
на третьего  года пяти ле ти и .

Ф ото В. Е ф им енко.

В ТЕСНОЙ СВЯЗИ с ж и з н ь ю
Те  о р е т ич в с п а я  к о н ф е р е н ц и я  в К а р г а с к е

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ОПТИМИЗМ-
ДЕЛО ХОРОШЕЕ, НО

■ Довольные, разъезжались по 
домам в канун 1966 года депу
таты Чаинского районного Сове
та. Только что они наметили боль
шую программу культурно-быто
вого строительства и благоуст
ройства района. Вскоре меропри
ятия, отпечатанные солидным 
тиражом, были ра.зосланы во все 
деревни и села. 46 пунктов со
держали втн мероприятия. И го
ворилось в них не о мелочах: что 
ни пункт —  то новый клуб, шко
ла или библиотека. Чаинцы обя
зались внести весомый вклад в 
общую копилку подарков 50-ле
тию Советской власти.

С воодушевлением обсуждалось 
решение районного Совета в се
лах и деревнях района. Сельские 
Советы, исходя и.з местных усло
вий, также разработали и утвер- 
ДИ.ТИ свои планы культурно-бы
тового строительства и благоуст
ройства. Районные мероприятия, 
таким образом, были углублены 
и расширены.

С тех пор минуло 15 месяцев. 
Большую работу по выполнению 
решений Совета провел коллек
тив Чаинского леспромхоза ком
бината «Томлес». Он произвел 
капитальные пристройки к^ Пк- 
еннской восьмнлетней и к  Обской 
школам, сдал, в эксплуатацию не 
восемь квартир, ка к  намечалось, 
а значительно больше. Отличная 
баня 'С двумя отделениями и бу
фетом появилась в поселке Об
ском, здесь же заканчивается 
строительство общежития на 50 
мест, возводится комбинат быто
вого обслуживания. Правда, ни
чего н.е сделано по реконструк- 
ш ш  и расширению Обского клу 
ба. Но эти работы перенесены, на 
лето нынешнего года: строителей 
выбили из колеи «сверхплано
вые объекты».

Руководители леспромхоза не 
ожидают особых напоминаний со 
стороны райисполкома. Они про
являют собственную инициати

ву, изыскивают средства и ма
териалы для нового культурно- 
бытового строительства. В эту 
работу включились не только де
путаты, но и вся общественность 
лесных поселков. Бот почему 
только в Обском поселке в ны
нешнем году намечено построить 
передвижную столовую, стадион, 
прачечную, которых не было в 
первоначальном плане.

Совсем по-другому относятся к 
выполнению решений районного 
Совета руководители Чаинского 
райпотребсоюза. Они до сих пор 
не приступили к  строительству 
нового продовольственного мага
зина на 10 мест в Подгорном, пе
карни в Гришкине, не начали 
расширение десяти сельских ма
газинов.

Заместителю председателя рай
исполкома К. С. Кочеткову, с ко
торым мы проверяли выполнение 
мероприятий, намеченных депу
татами, не откажешь в оптимиз
ме.

•  • •

—  План мы обязательно вы
полним! —  заявляет он.

—  Но ведь у  вас такая уве
ренность была и в начале про
шлого года, —  замечаю я, —  а 
очень многое не сделано. Поче
му?

Тов. Кочетков приводит самые 
различные причины. Отпала не
обходимость в строительстве клу
бов в поселке Восточном и селе 
Рождественке. Нет денег на при
стройку к  Ермиловской восьми
летней школе. Руководители от
дельных организаций и сельских 
Советов не придают значения со
оружению надворных постро
ек. Не хватает кровельных ма
териалов, нет проектов, мала 
мощность кирпичного завода...

—  А как исполком контроли
ровал выполнение мероприятий 
по культурно-бытовому строи
тельству? Как он направляет ор
ганизаторскую деятельность де
путатов?

—  На двух сессиях мы слуша
ли короткие информации руково
дителей, —  говорит т. Кочетков. 
I— Но этим и ограничились.

Так вот она, причина того, что 
в нынешнем году план культур
но-бытового строительства по 
району возрос почти вдвое; в не
го перекочевали многие пункты 
плана 1966 года. Исполком упу
скает в своей работе главное —  
контроль исполнения принятых 
решений. А когда нет организа
торской работы, дело не попра
вишь оптимизмом. Ведь не у каж 
дого же такое чувство ответствен-, 
ности, как у директора леспром
хоза комбината «Томлес» И. II. 
Марченко и общественности это
го предприятия.

Поэтому и вопрос о строитель
стве стадиона в Подгорном, по 
словам тов. Кочеткова, «будет ре
шаться летом». Пока «решают», 
пройдет время.

-Райиспо.тком плохо требует от 
руководителей организаций рай
центра активного участия в рас
ширении районного пионерского 
лагеря, на базе которого зимой 
должна была действовать и не 
действовала .лыжная станция. В 
районе неудовлетворительно орга
низовано водоснабжение, улицы 
сел и деревень почти не освеще
ны, на многих из них нет троту
аров, улицы захламлены заготов
ленными на зиму дровами.

Обо всем этом и многом дру
гом можно и нужно, было вести 
серьезный, а порой и нелицепри
ятный разговор с исполнителями 
принятого решения. Надо было 
потребовать от депутатов район
ного и сельских Советов, чтобы 
они не только контролировали, 
но и возглавили культурно-быто
вое строительство и благоустрой
ство в районе, считали его своим 
прямым долгом. А пока с выпол
нением этих обязательств в Ча- 
инском районе не спешат.

С. АНДРЕЕВ.
Чаинский район.

Сквао^сины-  
ра 3 ведчики

Интересный эксперимент ре
шило провести Министерство 
нефтедобывающей промышленно
сти СССР на месторождениях 
Краснодарского края и Волго
градской области. Здесь в ны
нешнем году начнется бурение 
крупнейших в Европе разведоч
ных скважин глубиной до семи 
тысяч метров. Цель эксперимен
та —  определить запасы жидко
го топлива в древнейших отло
жениях —  юрских и девонских 
породах. По предположениям гео
логов, Б низших горизонтах хра
нится много нефти. Эту гипотезу 
нужно подтвердить.

Для успешного проведения 
опытов потребуется мощное обо
рудование. Будут испытаны, в 
частности, специальные насосы 

с небывалым напором —  триста 
атмосфер. Пройдут экзамен и вы
сокопрочные трубы.

Эксперимент помо:жет решить 
еще одну проблему —  опреде
лить картину геологического 
строения земной коры на боль
ших глубинах.

(ТАСС),
Москва.

S Успех каргасокской нонферен-
5 ции, организованной райкомом 
я КПСС и обществом «Знание», за- 
5 ключается прежде всего -я том, 
я  что ее участники не просто свя- 
я  вывали общие теоретические поло- 
я  жения с конкретными фактами 
я  жизни страны, области, района, а 
я  анализировали эти фцкты, стре- 
я  мясь увидеть за ними явления, 
я  дать им марксистскую оценку. 
5 Этому во многом способствовало 
я участие в конференции научных 
5 работников томских вузов: канди- 
5  дата исторических наук А. В. Га- 
S гарина, кандидата экономических 
5  наук В. И. Южанина и старшего 
5 преподавателя кафедры политэко- 
S номии политехнического институ- 
я  та А. В. Андреева. Тематика вы- 
5  ступлений ученых в основном 
я  соответствовала кругу их науч- 
= ных исследований, что, конечно, 
= не могло не сказаться на глубине 
= освещения проблем. Отрадно, ко- 
Е нечно, что диссертационные ис- 
Е следования докладчиков относятся 
Е к Сибири и Томской области. Тем 
Е самым у некоторых скептиков бы- 
я ло развеяно мнение о какой-то 
я особой академичности, оторван- 
я ности от жизни, якобы присущей 
я  выступлениям научных сотрудни- 
я  ков на подобных конференциях, 
я «Превращение мировой снете-
я мы социализма в решающий фак- 
я  тор мирового развития» — с та- 
5 КИМ докладом выступил А. В. Га- 
S гарин. Ему удалось глубоко рас- 
я крыть те громадные перемены, 
S. которые происходят ныне в эпох5' 
Е торжества идей социализма во все- 
S мирном масштабе. Научный ана- 
Е ЛИЗ некоторых новых явлений и 
Е тенденций в социально-экономиче- 
S ском развитии отде.чьных стран 
S социализма, особенностей пере- 
Е живаемых ими этапов социалисти- 
я  ческого и коммунистического 
S строительства позволил еще раз 
Е всем присутствующим осознать 
S всепобеждающую силу идей марк- 
Е сизма-ленинизма, которые неодо- 
я  лимо восторжествуют во всем ми-
I  ре.
Е А. В. Андреев остановился на 
Е основных итогах и перспективах 
Е развития советской экономики, 
я Докладчик много работает над

проблемами технического прогрес
са в лесной промышленности. Его 
исследования по этому вопросу 
получили признание не только сре
ди ученых. Они известны н прак
тическим работникам. Не случай
но ряд высказанных им рекомен
даций, относящихся к эффектив
ности внедрения новой техники в 
лесной промышленности, вызвал 
столь оживленные прения.

«Движение населения» — ка
кой емкий и выразительный тер
мин нашла в русском языке демо
графическая наука! Он включает 
в себя и естественные процессы 
воспроизводства населения — его 
прирост или убыль, — и механи
ческое движение: перемещение
между районами страны, между 
селом и городом. Показатели дви
жения населения очень важны при 
экономическом планировании. Они 
— та основа, отправляться от ко
торой необходимо, чтобы анализи
ровать многие явления, учитывае
мые социальной статистикой, та
кие, например, как занятость го
родского и сельского населения, 
сдвиги в его классовом и профес- 
сиона.льном составе.

Именно анализу подобных ас
пектов социально-экономических 
проблем рационального использо
вания трудовых ресурсов Томской 
области были посвящены содер
жательные доклады доцента В, И. 
Южанина, начальников Васюган- 
ской и Западной нефтеразведоч
ных экспедиций А. В. Летицкого 
и Ф. Ф. Трутнева.

Действительно, разве не могут 
служить основанием для глубо
ких выводов те данные, которые 
сейчас имеются у демографов? 
При средней плотности населения 
Западной Сибири 5 человек на 
1 квадратный километр на тер
ритории нефтегазоносной провин
ции в среднем проживает один 
человек на два квадратных кило
метра. Плотность населения в За
падно-Сибирской нефтегазоносной 
провинции ниже, чем в основных 
нефтедобывающих районах стра
ны, в несколько десятков, а иног
да и сотни раз.

Таким образом, в Сибирской 
нефтегазоносной провинции сво
бодных трудовых ресурсов нет и 
развивающаяся промышленность

не может быть ими обеспечена за 
счет местного населения. Между 
тем объем поисковых работ на 
нефть и газ возрос в 2 — 3 раза. 
Только Западная нефтеразведоч
ная экспедиция уже через З.года 
должна иметь коллектив в 1.000 
человек.

Участники конференции в свя
зи с этим высказали ряд важных 
соображений. Так, предлагалось в 
Томске на базе геологоразведоч
ного техникума развернуть под
готовку дизелистов, бурильщиков, 
монтажников, сварщиков, создать 
профессионально-технические учи
лища в Колпашеве и Каргаске. 
Кроме того, как отмечалось на 
конференции, можно увеличить 
выпуск трактористов и шоферов в 
уже имеющихся училищах меха
низации сельского хозяйства с 
таким расчетом, чтобы их исполь
зовать в геологических экспеди
циях.

Вопросам повышения технико
экономических показателей про
изводства, улучшения качества 
продукции, механизации и авто
матизации производства, внедре
ния прогрессивных технологиче
ских процессов, современного обо
рудования были посвящены док
лады В. И, Герасимовича — ди
ректора Васюганского леспромхо
за. С. М. Фузеева — старшего 
геолога Западной нефтеразведки, 
начальников экономических служб 
Каргасокского и Васюганского 
леспромхозов В. С. Нечаева, А. П. 
Абрамова и других товарищей. 
На обширном материале они по
казали те значительные качест
венные измегГения, которые про
изошли в лесозаготовительной 
промышленности за годы Совет
ской власти.

Однако в этой отрасли еще 
много нерешенных задач. Остро 
был поставлен вопрос о внедре
нии научной организации труда. 
Только при этом условии можно 
квалифицированно определять 
очередность разработки лесосек, 
рационально размещать подъезд
ные пути и дороги, добиться по
вышения производительности 
транспортных механизмов на вы
возке древесины, резко сократить 
затраты на их содержание и ре
монт.

Забвение этих принципов пагуб
но сказывается на работе пред
приятий. Так, в 1965 году на Ню- 
рольском лесопункте из-за недо
статочного изучения лесосечного 
фонда неправильно были опреде
лены места зимних и летних ле
созаготовок, государственный 
план был не выполнен. В прош-_ 
лом году эти ошибки устранены, 
и лесопункт, имея то же количе
ство трелевочно-транспортной тех
ники и рабочих, увеличил объем 
производства на 12 процентов, 
значительно перевыполнил госу
дарственный план. И сейчас лесо
пункт также работает ритмично. I

В рекомендациях конференции, 
выработанных на основе серьез
ной теоретической дискуссии, от
мечается, что самым рациональ
ным способом) разработки лесосек 
является челночный метод орга
низации труда малых комплек
сных бригад на валке, трелевке и 
погрузке леса. В прошлом году 
внедрение этого метода в Васю- 
ганском леспромхозе дало хоро
шие результаты. Важное значе
ние имеет и типизация механиз
мов на предприятии. Решение ,i 
этого вопроса только в двух лес- ' 
лромхозах Каргасокского района 
могло бы сократить производст
венные фонды на 400— 500 ты
сяч рублей.

Непосредственно к этому при
мыкают и вопросы внедрения хо
зяйственного расчета в лесной 
промышленности. Участники кон
ференции, в частности, гово
рили, что надо вооружить инже
нерно-технических работников 
фундаментальными экономически
ми знаниями, помочь им изучить 
государственные стандарты на 
выпускаемую продукцию. Отмеча
лось также отсутствие типовых 
положений '  о премировании за 
экономию троса, горючего, запас
ных частей.

Эти и другие экономические 
проблемы рассматривались на 
конференции в тесной связи с за
дачами улучшения теоретической 
учебы. Участники конференции 
обратились с призывом к интел
лигенции района еще более ак
тивно участвевать в идеологиче
ской работе.

М. МУЧНИК.

ВОСПИТАНИЕ ЭНТУЗИАСТОВ
Два года назад наша геологи

ческая партия проплыла больше 
тысячи километров на самоходной 
барже по рекам, связывающим 
наиболее перспектт;вные па нефть 
и газ районы Томской области. 
Мы видели огни будущих городов, 
нефтяных - и газовых промыслов.

Более скептически были наст
роены хозяева этих мест. Они 
просто не могли представить за ле
сом, пушниной, рыбой те огром
ные богатства, которые таит в се
бе томская земля.

У нас возникла мысль восполь
зоваться присутствием в нашей 
партии нескольких интересных 
людей (рабочим в партии, напри
мер, был хорошо известный томи
чам поэт Илья Фоняков) и органи
зовать устные журналы со стра
ничками поэзии и рассказами о 
нефти и газе. Вечера состоялись в 
Новом и Среднем Васюгане, Усть- 
Силые, Александровском и Кар
гаске... Было радостно видеть, как 
наши слушатели увлекались гран
диозностью перспектив своих мест.

И мы поняли, что для более 
быстрого становления нефтяной 
индустрии необходимо увлечь 
каждого жителя энтузиазмом ос
воения, помочь ему найти и свое 
место в наступлении на нефть. 
Тогда же, наверно, и родилась 
идея своеобразной «школы неф
тяных знаний», которую только 
что в виде опыта организовал 
штаб ЦК ВЛКСМ на Всесоюзной 
ударной стройке в Тюменской об
ласти. Эта школа была прозвана 
«ликбезом», и мне кажется, что об 
опыте «ликбеза» интересно знать 
и томичам — участникам похода 
за большую сибирскую нефть.

«Ликбез» в наши годы? Не 
опечатка ли? И все же «ликбез» 
— именно то слово, которое точно 
выражает обстановку, когда в тес
ной комнате комсомольского шта
ба читаешь тонкие, любовно издан-

этой школы. Издают их комсо
мольские органы вместе с обще
ством «Знание». Кому нужны эти 
брошюрки?

Запасы нефти и газа в Сибири 
столь велики, выгода для страны 
от их скорейшей) использования 
столь очевидна, что, несомненна. 
— быть в Западной Сибири круп
ному индустриальному центру, ба
зирующемуся на нефти и газе.

Вся страна принимает участие

золота», строители —  о способах 
обустройства месторождений, стро
ительстве таежных промыслов и 
трасс нефте- и газопроводов. Всего 
таких лекций шесть. В первых 
числах ноября начала свою рабо
ту эта своеобразная нефтяная 
школа;. Каждую среду в Тюмени, 
в центральном лектории, собирает
ся комсомольский актив, посланцы 
строек, заводов. Лекции разосла
ны в виде небольших брошюр во

ПРОБЛЕМЫ НЕФТЯНОЙ ЦЕЛИНЫ

в освоении нефти и газа Тюмен
ской и Томской областей. Всена
родной стройке присвоено имя Все
союзной ударной комсомольской.

Сегодня нефтяная армия на
считывает в своих рядах больше 
пятидесяти тысяч бойцов, а за 15 
лет ей суждено возрасти в десять 
раз! И вся эта многочисленная 
рать жадно прислушивается к 
каждому слову о наших недрах. 
Мне памятны встречи со студен
тами — не в лекционных аудито
риях, а у  костра, ночью, nocjie 
трудного рабочего дня строитель
ного семестра, когда они в тече
ние двух-трех часов буквально 
засыпали меня вопросами о неф
ти и газе, проблемах освоения.

Можно смело утверждать, что 
наша молодежь, да и не только 
молодежь, испытывает настоящий 
голод в сведениях о нефти. О неф
ти хотят знать и командиры, и ря
довые нефтяной армии.

Вот почему штаб ЦК ВЛКСМ 
предложил специалистам-нефтяни- 
кам написать для молодежи тек
сты популярных лекций: о нефти 
и газе — как ценнейшем сырье 
современной промышленности, об 
истории открытия Сибирского Ба
ку, б том, как природа создала в 
недрах земли бесценные сокрови
ща, и о том, как их находят, раз
ведывают. Нефтедобытчики рас
скажут о путях добычи «черного

все районы, поселки. С ними вы
ступают ведущие специалисты 
нефтяных предприятий, лекторы 
обкома ВЛКСМ.

Причем занятия проходят не 
только в нефтегазовых центрах, 
но и в городах южной промыш
ленной зоны, которая призвана 
обеспечить прочный тыл армии 
нефтяного наступления. Правда, 
здесь мы не проводим всего цик
ла из шести занятий, а сводим 
«ликбез» к 2— 4 лекциям.

Я думаю, что и томичи с боль
шим интересом прослушали бы 
выступления геолога Е. Е. Даннен- 
берга об истории открытия си
бирской нефти. Ведь он в числе 
немногих увидел ее первые капли 
и позже — промышленные фон
таны.

За несколько ^ней до каждой 
лекции текст ее публиковался в 
молодежной газете. Газета давала 
не только тексты лекций, но и 
краткую справку об их авторах. 
Нефтяные материалы стали в но
ябре-декабре частыми гостями ме
стной печати, радиовещания.

Штаб Всесоюзной ударной Ком
сомольской стройки обратился к 
комсомольским организациям с 
письмом о нефтяном «ликбезе», в 
котором говорится: «Кем бы ты ни 
был — ты участвуешь в создании 
крупнейшего в стране нефтегазо
добывающего гиганта».

И очень важно, чтобы каждый 
стал патриотом большого дела, 
его пропагандистом, помощником в 
его свершениях, независимо от сво
ей специальности. Но энтузиаст 
должен быть знатоком дела, кото
рому он служит. А  многие еще 
слабо представляют неисчерпае
мые богатства Западной Сибири, ее 
перспективы, хотя этим усиленно 
интересуются во многих странах 
мира. За рубежом часто можно 
услышать о западносибирских 
месторождениях, трубопроводах. 
Там Западную Сибирь называют 
«мировым энергетическим гиган
том №  1», «достойным бойцом на 
мировом рынке».

Разве не захочется узнать боль
ше, если только что рассказали о 
том, что твой молодой таежный 
поселок уже догоняет по добыче 
нефти такие страны, как Япония? 
А  ведь так случилось уже с Неф
теюганском и скоро произойдет со 
Стрежевым. Трудно не ■ стать пат
риотом своего родного промысла, 
если узнаешь, что газ, разведан
ный тобой, пойдя от АТыльджина 
к промышленным центрам, смо
жет легко соперничать с несколь

кими Братскими ГЭС?!
Практика показала, что лучше 

всего проводить занятия школы 
нефтяных знаний не в одной ауди
тории, а сразу в нескольких — 
специализированно — в студенче
ской, школьной, среди населения, 
актива — ибо уровень подготов
ленности аудитории, ее запросы 
резко различны и предопределя
ют различную систему изложения 
материала.

Мы верим, что каждый выпуск
ник школы нефтяных знаний смо
жет осуществить как минимум 
форд^лу 1 - f l ,  привлекая под зна
мя ';^ р н о й  комсомольской моло
дых и смелых, работящих парней 
и девушек.

Г. ОСТРЫЙ, 
кандидат геолого-минералоги
ческих наук, член штаба ЦК 
ВЛКСМ на Всесоюзной удар
ной стройке.ные брошюрки (всего их шесть)

ЗАОЧНАЯ МАТЕМАТИЧЕСКАЯ Для сельских покупателей
Два года назад при

Московском университе
те имени М. В. Ломоно
сова начала работать 
заочная математическая 
школа. Она быстро по
лучила признание, став 
республиканской. В 
прошлом году филиал 
ее появился и у  нас в 
Томске, при педагогиче
ском институте.

И вот прошел первый 
год занятий томичей. 
Если спросить сегодня, 
к  примеру, у Ирины 
Аринштейн, Валерия 
Фарапонова из 6-й  шко
лы, Бориса Сысоева из 
Томского района, Юрия 
Батракова из Бакча- 
ра. Ивана Шашова

из Кожевникова, что 
получили они в этой 
школе, ребята расска
ж ут о многом. Прежде 
всего о том, ка к  раз
вился их интерес к  
этой древнейшей науке, 
какими глубокими стали 
их знания.

Есть у  нас и один 
так называе.11ый «кол
лективный ученик» —  
зто математический кру
жок Шегарской сред
ней шко.аы..

Думается, занятия в 
нашей школе —  пре
красная форма внеклас
сной работы по матема
тике. И все-таки, как 
ни очевидны все преи
мущества заочной шко

лы, список ее • учени
ков невелик. Вина в 
этом прежде всего 
учителей математики 
школ области. Не каж 
дый из них старается 
разнообразить формы 
внеклассной работы по 
своему Предмету, забо
тится об углублении 
знаний учеников, о раз
витии их интереса.

Сейчас снова начина
ется прием в нашу шко
лу. Мы уже разослали 
в каждый район афиши, 
’где подробно рассказа
ны условия приема. 
Правда, беспокоит одно: 
как бы эти афиши не 
украсили только каби
неты отделов народного

образования, как в про
шлом году.

Нас, преподавателей 
пединститута, не могут 
не волновать слабые 
знания школьников, осо
бенно сельских, по ма
тематике. й  потому мы 
снова и снова обраща
емся к каждому учите
лю математики, руково
дителю методического 
кабинета —  расскажите 
ребятам про нашу 
школу, убедите их стать 
ее учениками.

А. ДЕТТЕРЕР, 
руководитель филиала 

заочной Московской 
школы при Томском 

педагогическом
HHCTMTyTBj

С  каждым годом улучшается 
торговое обслуживание тружени
ков наших сел. На днях в рабо
чем поселке Могочине Молчанов- 
ского района распахнул свои две

ри новый типовой продовольствен
ный магазин, оснащенный совре
менным оборудованием. Заканчи
вается строительство магазина са
мообслуживания в рабочем посел
ке Тимирязевке Томского райо
на. Здесь же вдвое расширяется

другой магазин. Весной втого го
да органы потребительской коопе
рации откроют в селах и рабочих 
поселках области еще ряд новых 
торговых предприятий.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

«СИБИРСКИМ ОГНЯМ» 
- 4 5  Л Е Т

НОВОСИБИРСК. Большим ли-< 
тературным вечером отметила се
годня новосибирская обществен
ность 45-лётие журнала «Сибир
ские огни», созданного в 1922 го
ду по инициативе А- М. Горького'.

В 325 номерах «Сибирских ог- \  
ней» напечатаны сотгга романов, 
повестей, очерков, рассказов, сти
хотворений, показывающих ги 
гантские социалистические пре
образования Сибири за годы Со
ветской власти. В литературном 
вечере приняли участие писателя 
из Москвы, Омска, Барнаула,
Томска, Кемерова, Иркутска.

(ТАСС).

Н А Г Р А Д А  
ЗА МУЖ ЕСТВО

За образцовое выполнение 
служебного долга, мужество и 
выдержку, проявленные в слож
ных условиях работы в Китае, 
Указом Президиума Верховного 
Совета СС(ЗР награждена ордена
ми и медалями СССР группа сот
рудников посольства и других со
ветских учреждений в Китайской 
Народной Республике,

« К О С М О С - 1 5 2 »  ) 
В П О Л Е Т Е
Сообщение ТАСС

25 марта 1967 года в Совез» 
ском Союзе произведен очеред
ной запуск искусственного спут
ника Земли «Космос-152».

На борту спутника установ
лена научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения 
исследований космического про
странства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 
16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту 
с параметрами: начальный пе
риод обращения — 92,2 мину
ты; максимальное расстояние 
от поверхности Земли (в апо
гее) — 512 километров; мини
мальное расстояние от поверх
ности Земли (в перигее) — 283 
километра; наклонение орбиты 
— 71 градус.

Установленная на спутнику 
аппаратура работает нормально^'

«ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ, СЕМИЛУЖКИ, ДЕТСКИЙ ДОМ...» 
ПИСЬМА С ТАКИМ АДРЕСОМ ИДУТ ИЗ МОСКВЫ ' И КРАСНО- 
ЯРСКА, КУЙБЫШЕВА И УЛЬЯНОВСКА, ВЫБОРГА И ЛЕНИН
ГРАДА И МНОГИХ-МНОГИХ ДРУГИХ МЕСТ. И КАЖДОЕ ИЗ ПИ
СЕМ — РАДОСТЬ ДЛЯ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА. 
ВЕДЬ ОНИ БОЛЬШЕ УЗНАЮТ О ЖИЗНИ ВОЖДЯ РЕВОЛЮ

ЦИИ. ОСНОВАТЕЛЯ СОВЕТСКОГО ГОСУДАРСТВА В. И. ЛЕ
НИНА.

ПЕРЕПИСЫВАЮТСЯ РЕБЯТА И С МАТЕРЬЮ ГЕРОЯ ОТЕЧЕ
СТВЕННОЙ ВОЙНЫ ВОЛОДИ ДУБИНИНА, ИМЯ КОТОРОГО БУ
ДЕТ НОСИТЬ ИХ ПИОНЕРСКАЯ ДРУЖИНА.

НА СНИМКЕ: СОВЕТ КОМАНДИРОВ РАЗБИРАЕТ ПОСТУ
ПИВШУЮ ПОЧТУ. .

. Фото к .  Старикова.

M.'f.W.I.WH
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1НЖЕНЕРЫ ОСТАЮТСЯ ПОСЛЕДНИМИ
ж »  КАЖДОМ поселке, в каждом се- 

ле обычно четко выделяются три 
категории людей, самым непосред
ственным образом определяющих 

культурную II общественную л;изнь; 
инженеры (или специалисты сель
ского хозяйства), учителя и врачи. 
В МоряЕОБке особого учета обще
ственной работы инженеров ремонт
но-эксплуатационной базы речного 
флота, врачей линейной больницы 
и учителей средней школы никто, 
конечно, не вел. Но те, кто давно 
здесь живет, кто имеет к  этому от
ношение, говорят так.

Председатель первичной органи
зации общества «Знание» Б. Н. Те- 
гичев:

—  Если разделить всю нашу 
культурно-просветительную рабо
ту на три части, то большая поло
вина придется на долю учителей, 
процентов тридцать достанется вра
чам и только десять —  инженерам.

Директор к.туба «Водник» П. П. 
Климашевский:

—  В прошлом году в народном 
университете культуры лишь пер
вую лекцию читал томский ученый 
профессор Я. Р. Кошелев, все осталь
ные занятия вели учителя средней 
школы. Врачи постоянно участвуют 
в художественной самодеятельно
сти, у них своя вокальная группа. 
Об инженерно-технических работ-1

никах РЭБ ни того, ни другого ска
зать не могу. За исключением не
многих, народ это более пассивный.

На 1 января нынешнего года в 
техническом кабинете РЭБ зареги
стрировано 38 инженеров п 160 
выпускников техникумов. Итого —  
почти двести. Моряковка —  ̂ это 
прежде всего РЭБ. Значит, она 
больше всего заинтересована в вы
сокой активности инженерно-техни
ческих работников, в их разнооб
разных общественных делах. Но де
ла эти такие, что мало хорошего о 
них можно сказать.

Два пытливых, ищущих инжене
ра —  Ю. Анисимов и (). Лукиных. 
Рационализаторы. Но с обществен
ными поручениями к  ним не подхо
ди. Подошли однажды, оба отказа
лись. Один —  от председательства 
в постоянном производственном со
вещании, другой —  выпускать стен
газету «Новатор». На РЭБ, оказы
вается, есть целая группа таких. 
Им уже ничего и не предлагают. 
Бесполезно. В лучшем случае будут 
где-то числиться. В поселке действу
ет церковь, есть верующие. Инже
нерам А. Шатохиной и И. Слабухи- 
ной поручили атеистическую рабо
ту. Но заведующая парткабинетом 
РЭБ Клавдия Александровна Степа- 
нюк без тени сомнения говорит, что 
к  работе они и не приступали,

Не надо думать, что в Моряковке 
вообще не ведется культурно-про
светительная работа. Здесь есть 
организация общества «Знание», 
есть народный университет куль
туры (лекции нынче там читают ис
ключительно ученые Томска), есть 
научно-техническое общество. Дру
гой вопрос— ка к . ведется работа, ка
кова роль интеллигенции в жизни 
поселка. Речь идет о той отдаче, 
которую обычно ждут от выпускни
ков учебных заведений.

Каждому ясно, что знания, полу
ченные 198 работниками РЭБ в ин
ститутах и техникумах, — это не 
какая-то частная собственность или 
монополия. Экономическая учеба 
рабочих, повышение их общеполи
тического уровня, лекционная про
паганда передового опыта, достиже
ний народного хозяйства —  дело 
совести каждого инженера и техни
ка. Но лекции обычно читают на
чальник РЭБ, его заместители, 
главный инженер, начальники отде
лов. А где остальные? Где же так 
называемые рядовые инженеры? Б 
больнице, например, все 13 врачей 
постоянно заняты лекционной рабо
той. Почему бы инженерам не соби
рать регулярно в клубе аудиторию? 
Наверное, меньше было бы тогда 
праздношатающихся на вечерних 
улицах Моряковки. Совершенно бес

цельно проходят вечера в общежи
тии молодых рабочих РЭБ и уча
щихся ГПТУ. В общем, точки прило
жения сил найти нетрудно.

Инженеры, как и врачи, учителя, 
— это бывшие студенты, а студенче
ство всегда было бесконечным род
ником самодеятельного творчества, 
выдумки, инициативы. Каким не

большим оказался заряд этого твор
чества!

Вот семья молодых специалистов 
Геннадия и Галины Смо.чяниновых. 
Они закончи.ти Новосибирский ин
ститут инженеров водного транспор
та. Пм примерно по двадцать пять. 
Комсомольцы, работают в техотде
ле, имеют трехкомнатную квартиру. 
Что еще надо? Добрую репутацию, 
которую должен бы иметь инженер 
в коллективе. Но репутации такой 
как раз нет.

Надо ведь дойти до такой над
менности, чтобы не ходить даже на 
комсомольские собрания, месяцами 
не платить членские взносы, отма^ 
хиваться от всякой общественной 
работы, В РЭБ говорят, что Смоля- 
ниновы, кроме работы в отделе, ни
чего не признают. Ждут, когда прой
дут положенные три года, чтобы 
уехать из Моряковки, Скучно, Так 
считает Галина Смолянинова, А 
почему скучно —  не подумала.

За пять вузовских лет не раз

слышишь, во что ты, будущий спе
циалист, обходишься государству, 
По,чучается много. Около пяти ты
сяч, Бывший секретарь комитета 
ВЛКСМ РЭБ Р. Хайруллин в инсти
туте еще не учился, цифры этой он, 
наверное, не знает. Но если бы 

.знал, то к  молодым специалистам 
относился бы по-другому. А пока 
Хайруллин убежден;

—  В комитете комсомола нет ни 
одного инженера. И не надо. Пх 
лучше не выбирать. Все равно рабо
тать не будут. В комитет надо под
бирать простых ребят. Таких, на
пример, как Василий Соколов. У 

него только семь классов, но это 
душа-человек, отличный активист, 
который и день не проживет без 
людей.

Так говорил комсорг, В этом он 
убедился на опыте. Поэтому говорил 
с обидой.

По образованию Александр Пет
рович Быков —  тоже инженер. Еще 
в прошлом году он был непосредст
венно занят на производстве, рабо
тал начальником ОТК. Теперь ком
мунисты избрали его секретарем 
партийного комитета РЭБ. Разговор 
о том, что инженер или техник —  
не просто технический исполнитель, 
а обгцественный деятель, воспита- 
те,ть рабочих, для Быкова —  не но
вый разговор. И секретарь партко
ма —  самое заинтересованное в 
нем лицо. Но вопрос этот он считает 
трудным. По-разному подходили к  
нему. В декабре прошлого года даже 
провели собрание интеллигенции 
всего поселка. Потом такие собра

ния прош-чи в цехах РЭБ. Все сог
ласились, что общественную и. куль
турную жизнь надо поднять. Про
шел месяц, другой.. Кое-что. -сдела- 
,ти. Например, приняли |ч а с й ё  в 
смотрах худолсественной,'^ 
тельности. Но лекции в январе ’ чи
тали все те же: начальник РЭБ
Н. В. Торопов, главный пнлшпер 
А. С. Еисляков, начальник планово- 
производственного отдела И. В. К ук
лин, начальник отдела труда и зар
платы Ю. А. Семин, начальник тех
отдела Г. П. Пересыпкин. А где же 
остальные? Они снова в стороне.

В немалой степени здесь вина и 
парткома. Перед прошедшими выбо
рами на десятидворках работало 
около 30 агитаторов. Но среди ,них 
не было ни одного пнлшнера. Не 
назначили. А почему? Неуже.Ти это 
такая легкая работа, что ,не стоит 
тратить на нее силы специалистов?

Да, вопрос о коэффициенте полез
ного действия инженерно-техниче
ских работников РЭБ —  нелегкий 
вопрос, но решать его партийному 
комитету надо. Такое крупное 
предприятие, такой большой посе

лок— я такая низкая активность. 
Неясного в этом вопросе ничего 
нет. Все дело в том,' что сила инерт
ности большинства инженеров РЭБ 
намного больше силы общественно
го воздействия на них. -.Изменится 
это соотношение— значит, изменится 
положение дел и на РЭБ, й во всем 
поселке, А пока инженеры в лю -' 
бом случае последние.

Р. РОМАНОВ.
пос. Моряковка Томского
района.

СПЕШНО ведет «Рустави» свой первый промысловый рейс у 
•• берегов Юго-Западной Африки в районе Дакара. Это седьмой 

рыбоморозильный траулер Грузинского управления океанического 
рыболовства, который добывает морские богатства вдали от Родины. 
С первых дней промысла рыбаки, встав на юбилейную вахту в честь 
50-летия Великого Октября, развернули борьбу за досрочное выпол
нение рейсового задания.

Экипаж, которым командует молодой грузинский моряк Бичико 
Ильич Аскилейскири, уже сдал первый груз — около четырех тысяч 
центнеров рыбы столовых сортов — атлантического карася, скумб
рии и крупного частика.

К знаменательной дате рыбаки обещают дать стране на 50 тысяч 
центнеров высококачественной продукции больше, чем предусмотре
но планом.

НА СНИМКЕ: этим тралом на борт поднято 20 тонн атлантической 
скумбрии. Такие уловы не редкость.

Фото и. Чохонелидзе. (Фотохроника ТАСС).

,  i

n m m c t c  u e t M t v

ни дня БЕЗ ПОИСКА
Третий год я работаю дояркой 

на ферме, третий раз принимаю 
обязательства. Скажу о формаль
ной стороне дела.

Раньше у нас было так: на соб
рании решаем, сколько надоить 
на корову, проголосуем и расхо- 
лцмся. И о принятых обязательст
вах нередко забывали. Теперь на
меченные рубежа заносятся в 

специальные листки. Это 
уже документ, от которого так 
просто не отмахнешься.

Учетчица Анна Михайловна 
Кандаурова ежедневно подсчиты
вает надои и заносит в табель. Та
бель вывешивается в красном 
уголке, так что цифры всегда пе
ред нами. Здесь же висят фото
графии наших передовиков. 
Каждую пятницу, после занятий, 
подводим итоги соревнования. 
Выясняем, почему та или иная от
стает, не нужна ли помощь. То
варищеская взаимовыручка —  
наше правило.

Коллектив фермы обязался 
произвести в юбилейном году 
1 .300 тонн молока, на 58 тонн 
больше, чем в прошлом году. В 
моей группе 25 коров. Все пер
вотелки. Решила я нынче полу
чить от каждой по 3.700 кило
граммов молока.

Соревнуюсь с дояркой Анной 
Егоровной Гришиной. Соперница 
она достойная. В прошлом году 
лишь немного отстала от меня,

В наших обязат|льствах запи
сано; снизить себестоимость мо
лока на три процента, на столько 
же повысить производительность 
труда.

Будем добиваться этого путем 
удешевления затрат на корма, 
повышения качества молока,

3. НИКИТИНА, 
доярка Зоркальцевской фермы 
совхоза «Рыбаловский» Том» 

СКОРО района.

МИНУЛО ПОЛГОДА...
Сколько требуется времени, 

чтобы реставрировать костюм, 
пальто или платье? Каждая ма
ло-мальски умеющая шить жен
щина, безусловно, справится с 
этой работой за три-четыре ве
чера. Во всяком случае, если ей 
эта вещь необходима, она не бу
дет тянуть с ремонтом целый ме
сяц. А вот работники фабрики по 
ремонту верхней одежды, распо
ложенной в Томске, по проспекту 
имени Ленина, 141, считают, что 
и такой срок чрезвычайно мал. 
Мы сдали на фабрику свои зака
зы еще в августе и до сих пор не 
можем их получить. Прошло пол
года. Сколько еще можно ждать?

Л. ПЕТРОВА, 
село Рыба.пово,

Томский район.

С ПОЧТОВОЙ 
СУМКОЙ НА БОКУ

Пожалуй, нет ничего буднич- 
ней и вместе с тем более роман
тичней работы почтальона, С его 
появлением обычно связано у  нас 
ощущение радости, сбывшихся 
желаний и надежд. Недаром так 

feMHoro песен и стихов сложено об

этих тружениках, выходящих на 
утренние асфальты с огромной 
сумкой, хранящей чье-то сча
стье и мечты.

Каждый день выходит из поч
тового отделения 4 на томские 
улицы Надежда Старостина. Ве
село, с улыбкой она стучит в две
ри, вручает газеты и письма, 
опускает их в почтовые ящики. 
Порой, расшифровывая непонят
ную надпись на конверте, она по
долгу разыскивает адресата, при
чем охотно, без раздражения._

Почти всех прохожих, что то
ропятся в ранний час на работу, 
она знает. Поэтому, поздоровав
шись, сразу сообщает:

’—  Вам еще пишут...
—  Письмо от сына. Пляшите...
'—  У вас срок подписки на

журналы кончается. Так что 
имейте в виду: еще не поздно за
ново подписаться.

—  Вам только газеты. Как вы 
себя чувствуете?..

—  Открытки? Хорошо, обяза
тельно принесу после обеда...

Много ли человеку надо? Улыб
ка, теплое, во время сказанное 
слово, долгожданное письмо... И 
хорошее настроение прочно уста
навливается на целый день. Спо
рится в руках любая работа, не
заметней идет время. А подума
ешь, кому же обязан ты ра
достью, хорошим настроением, и 
обязательно вспомнится Надеж
да Старостина.

Г Р У З Ч : Ш 1 С М  -  А М Т О Ш Л Т Ъ !
Песок, гравий, уголь, соль и другие сыпучие грузы путешествуют по 

железным дорогам во все концы страны. Часто зимой такие грузы прибы
вают на станции назначения'смерзшимися в твердые, как  ска.чы, глыбы. 
Что делать, если в каждом вагоне полсотни тонн груза, а в составе —  де
сятки вагонов? Бывало, что для разгрузки применяли взрывчатку, 

Инженеры-железнодорожники задались целью максимально механизи
ровать трудоемкие работы. Для этого создана машина БРМ -56/80, 

Оператор, установив на табло данные, соответствующие количеству 
вагонов, их типу и виду материала, включает маневровую тележку, кото
рая плавно подает вагоны под разгрузку. Нижние люки вагона открыва
ются, и почти одновременно сверху в вагон опускается буровое устройст
во. По заранее заданной программе резцы разбуривают, дробят,смерзшую
ся массу. Чтобы не повредить вагон, буровая головка, не доходя 50 мил
лиметров до днища, прекращает поступательное движение. Пока головка 
поднимается в исходное положение, вагон слегка подается вперед для 
следующего бурения. Затем по сигналу фотоэлемента процесс повторяется 
в той же последовательности.

На двух передвижных тележках смонтированы панели инфракрасного 
подогрева. С их помощью груз оттаивает, и зачистная плита с вибратором 

окончательно освобождает вагон от его остатков.
Высыпавшиеся из вагонов комки попадают. на решетку, под которой 

установлены приемные бункеры. Для рыхления смерзшихся комков, кото
рые не проходят через решетку, установлены дробильные устройства, под
вешенные на монорельс с каждой стороны вагона.

Опытная эксплуатация новой установки подтвердила ее высокую про
изводительность.

Создатели установки —  коллективы из «Промтрансниипроекта», Харь
ковского института «Промстройпроект» и Киевского института «Гипро- 
стройиндустрия».

' й : . м а р и е в ,
ХА1Ш).

ПИСАТЕЛИ 
СДЕР АН Ы -  
ТАШКЕНТУ

Мартовский, номер журнала 
«Звезда Востока» стал „ первым 
вкладом в сооружение Ташкент
ской публичной библиотеки име
ни А.тишера Навои. Писатели 
братских республик, пр’бизведе- 
нпя 'которых опубликовайы в но
мере, решили передать весь гоно
рар в фонд восетаноБ.тения горо
да, пострадавшего от, землетрясе
ния, ■ ■ • ' ■

Известные пцсатели и журна
листы Москвы, Ленинграда, Кие
ва и других городов приезжали 
сюда, чтобы рассказать читате
лям страны о драме и подвиге 
Ташкента. И вот теперь они по
дарили ему? сво|( .произведения,

В журнале опуб.тикованы ■]*. но
вые стихи ?! А. Бознесенскоро и 
Е. Евтушенко. Б. Ахмадуллиной 
tH.'K. Баншенкияд. - А. /Карова и 
Р. Гайзатога Б Окуджавы, 

'Р .: Казаковой. ' G. Островбкого, 
Л. Татьяничевой и других. Широ
ко и разнообразно представлена 
проза.

' В разделе литературной крити
ки  и публицистики —  эссе 
Л. Кассиля о Максиме Горьком, 
исследование К . Симонова, о ^Хе- 
мингуэе, -воспоминания Л. Бать 
о Михаиле Светлове и Хамиде 
Алимджане. • ■ ■

Родственники,' Хранящие ру
кописи старых мастеров, й лите
ратуроведы, готовившие эти тру
ды к  печати, предоставили «Зое- 
зде Востока» роман Вс. Иванова 
«(ЗокроБищнвда Александра 'Маке
донского», «Записки на машке- 
тах»: М. Булгакова,..пьесу- А. Пла
тонова, «Голос отца», четыре рас
сказа И.- Бабеля, • •

Поэт Л. Куксо и ■ композитор 
Н. Иллютович адресуют любите
лям песни свое произведение «Ты 
слышишь, Ташкент!»,

Мартовский номер журнала 
вышел увеличенным' тиражом.

Главный редактор' журнала 
В. Костыря сообщил корреспон
денту ТАСС, что в портфеле ре
дакции —  еще десятки листов 
прозы и тысячи стихотворных 
строк, присланных со всех концов 
страны с примечанием: «На счет 
170064, в дар Ташкенту». -

.....Ташкент. : ...............

Жильцы усадеб № №  6 7 — 72  
по улице Карташова: А. Л И 
ХАЧЕВ, Т. ГИЗЕР, Т. ПРИ- 
БЫТКОВ, Е. АНДРЕЕВА и 
другие (всего 3 3  подписи), 

г. Томск.

КОГДА ЖЕ ПОЯВИТСЯ 
ФОТОМАГАЗИН?
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С О Ч И Н Е Н И Я  В. И. Л Е Н И Н А  
Н А  М О Н Г О Л Ь С К О М  Я З Ы К Е

УЛАН-БАТОР, 25 марта. (ТАСС). В книжные магазины Монголии по
ступили 25-й  и 26-й тома полного собрания Сочинений Б. И. Лепина на 
монгольском языке, подготовленные к  печати Институтом истории партии 
при ЦК МНРП, сообщает агентство Монцамэ.

РАЗВИТИЕ ЯПОНО-СОВЕТСКОЙ 
П Р И Б Р Е Ж Н О Й  Т О Р Г О В ЛИ

Два года тому назад на встре
че членов Томского областного фо
токлуба с представителями тор
гующих организаций города об- 
сул:дался, в частности, и вопрос 
об открытии специализированного 
фотомагазина. Совершенно оче
видно, что горпромторг, универ
маг и военторг (имеющие в своих 
магазинах фотоотделы или фото
секции) ни в коем случае не мо
гут удовлетворить потребностей 
фотолюбителей; продавцами в них 
работают люди, мало знакомые с 
товарами фотопромышленности, а 
консультанты вообще отсутству
ют. Фототовары в отделах хранят
ся неверно —  в результате, мож
но купить испорченную бумагу, 
застарелый проявитель и т. д.

Снабжение Томска фототовара
ми (оно очень плохое!) зависит от 
межобластной базы «Роскультор- 
га», находящейся в Новосибир
ске. Эта база первосортные и оси -, 
бенно дефицитные. материалы 
оставляет в Новосибирске. Если 
бы областное управление торгов
ли помогло торгующим организа
циям города добиться от нее вы
полнения всех заявок магазинов, 
то ассортимент товаров значи
тельно улучшился бы. Это сде
лать легче, если будет действо
вать в Томске специализирован
ный фотомагазин.

А. СМИРНОВ.

ТОКИО, 25 марта. (ТАСС). Кор
респондент Ю. Вдовин передает: 
Общая сумма товарооборота меж
ду дальневосточными районами 
Советского Союза и префектурами 
Японии, расположенными на по
бережье Японского моря, только 
за прошлый год составила около 
12 миллионов долларов. Более 
трех лет прошло со времени уста
новления прямых торговых ОТНОг 
шений между этими районами. В 
1965 году товарооборот составил 
7 миллионов долларов. Большую 
роль в расширении этой торговли 
сыграли прошлогодняя японская 
выставка в Хабаровске, а также 
проведенная годом раньше в Япо
нии выставка советских дальнево
сточных товаров. Японские дело
вые круги, пишет газета «Асахи», 
проявляют большой интерес к раз
витию товарооборота с Советским 
При.морьем и районами Восточ

ной Сибири, так как эта торговля 
таит в себе большие возможности 
и в текущем году может достиг
нуть 15 миллионов долларов.

Еще более оптимистически смот
рит на развитие экономических от
ношений с советскими дальнево
сточными районами и Сибирью 
японская федерация прибрежной 
торговли. У нас есть все основа
ния для того, чтобы рассчитывать, 
что в нынешнем году общая сум
ма торговли с прибрежными райо
нами СССР значительно возрастет, 
заявил в беседе с корреспонден
том ТАСС генеральный секретарь 
федерации Иосно Кумасиро.

Мы ожидаем,, что только при
рост в торговле в этом году соста
вит 20—̂ 30 процентов, сказал он'. 
Кроме того, советская сторона 
предложила расширить список то
варов, которыми обмениваются 
прибрежные районы наших стран.

lllll
С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е

Руководители «культурной рево
люции» продолжают эксперименты 
с созданием все новых органов 
власти.

22 марта в Пекине состоялась 
«конференция представителей ре
волюционных рабочих и служа
щих» этого города. Конференция, 
по заявлению выступившего на ней 
премьера Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лая, явилась под
готовкой к созданию нового орга
на власти в Пекине — так назы
ваемого «революционного комите
та», который заменит прежний го
родской орган власти — народный 
комитет. Как и проведенные ранее 
конференции хунвэйбинов столич
ных вузов и крестьян окрестно
стей Пекина, эта конференция по
дается китайской печатью с боль
шим шумом, подчеркивается ее 
«успешное проведение».

Конференция 'приняла резолю
цию и письмо Мао Цзэ-дуну. Как 
отмечается в резолюции, данная 
конференция временно будет «выс
шим органом организаций рево
люционных рабочих и служащих 
всего города»; Для руководства по
вседневной работой образован «по
стоянный комитет» конференции. 
Как полагают, «постоянный коми
тет» заменит прежнюю организа
цию пекинских рабочих — город
скую федерацию профсоюзов.

, В своем выступлении на конфе
ренции Чяюу Энь-лай, в частности, 
охарактеризовал посылку военно
служащих на промышленные пред-

М А Р Ш И  М И Р А  В З А П А Д Н О Й  Г Е Р М А Н И И
БОНН, 25 марта. Корр. ТАСС 

А. Тюпаев передает;
Тысячи западногерманских' сто

ронников мира начали сегодня 
«походы мира», ставшие тради
ционными во многих землях ФРГ. 
В этих походах, проходящих под 
знаком борьбы против американ
ской агрессии во Вьетнаме, за без
опасность в Европе, за отказ ФРГ 
от обладания ядерным оружием, 
против чрезвычайного законода
тельства, " принимают участие 
представители различных слоев 
населения. Вместе с  немцами в 
ннх в этом году участвуют сто
ронники .^ира Данин, Швеции, 
Бельгии, и других стран.

С утра после митингов, состояв
шихся в Бремерхафене, Дуйсбур
ге, Билефельде, Ханау, Эрланге

не и других городах, участники 
походов мира вышли на дороги и 
автострады Федеративной Рес
публики Германии, по которым им 
предстоит идти в течение трех 
дней.

Плечом к плечу в колоннах 
борцов .за мир идут рабочие и 
профсоюзные активисты, предста
вители интеллигенции, домохозяй
ки, студенты, учащиеся. Над ко
лоннами подняты транспаранты: 
«Никакой поддержки агрессии во 
Вьетнаме», «Прекратить массо
вые 5̂ бийства вьетнамского насе
ления», «Мы протестуем против 
чрезвычайных законов».

Так же как'И в прошлые годы, 
проводится по инициативе круп
нейшей западногерманской орга
низации сторонников мира кампа

ния за разоружение. Однако ни
когда еще призыв этой организа
ции. обращенный к различным 
слоям населения, не встречал в 
ФРГ столь широкой поддержки, 
как в нас'гоя1цее время. Здесь 
объявлено, что под обращением 
кампании за разорушеяне, призы
вающим в участию в походах ми
ра и связанных с ними мероприя
тиях, поставило свои подписи бо
лее 15 тысяч человек, в том чис
ле видные общественные деятели, 
депутаты ландтагов, профсоюзные 
активисты, писатели, ученые, пуб
лицисты и другие.

Демонстрации, митинги, фа
кельные шествия и форумы, по
священные борьбе за мир, состоят
ся в эти дни более чем в 20 горо
дах Западной Германии.

приятия и транспорт ■ страны, как 
«очень важную меру». - Он при
звал рабочих соблюдать,' «дисци
плину» и разъяснил, что войска 
посланы на предприятия для того, 
чтобы «обеспечить порядок на про
изводстве».

В резолюции, принятой на кон
ференции, содержится призыв к 
созданию и «оздоровлению» так 
называемых «производственных 
командований», которые должны 
заменить администрацию ' про
мышленных предприятий й"учреж
дений, разогнанную 'во' время 
«культурной революции»?. . - '

В то же время резолюция за
прещает «изменять» ныне дейст
вующие положения о материально
бытовых условиях, заработной пла
те и условиях труда рабочих и 
служащих. Как известно, китай
ские трудящиеся выдвигают на
стойчивые требования повышения 
жизненного уровня.

В последнее время китайские 
газеты сообщают о ' направлении 
медицинских отрядов из городов 
в деревни для работы там во вре
мя весеннего сева. Видимо, в свя
зи с этим мероприятием выходя
щая в Пекине газета ■ «Хун’и 
чжаньбао» опубликовала выдерж
ки из беседы Мао Цзэ-дуна с ме
дицинскими работниками, имевшей 
место в 1965 году. Они содержат 
новые, неизвестные доселе «ука-‘ 
зання председателя Мао» в обла
сти медицины. В медицинские 
учебные заведения, по. его' словам, 
«не обязательно принимать вы
пускников средних и неполных 
средних школ». «Достаточно, : — 
сказал Мао Цзэ-дун, — и-,-трех 
лет учебы для выпускников) пол
ных начальных школ; повышение 
знаний должно происходить глав
ным образом на практике». Види
мо, поясняя смысл этих положе-

ний,,?.Мао .Цзэ-дун, по словам, газе
ты, 'заявил; «Йем' больше читаешь 
кнйг, Тём становишься глупее». 
Состояние медицинского обслу

живания в китайской деревне Мао 
Цзэ-дун охарактеризовал так: 
«Широкие массы крестьян не по
лучают лечения: во-первых, нет 
врачей, а во-вторых, нет ле
карств».

Между тём руководство КНР 
упорнб пытается пробить ' дорогу 
«идеям председателя АТао» на 
международцую .арену. Так, выхо
дящий в .Токио бюллетень • агент
ства «Тодзайбоэки». (-«Торговля 
Востока и. Запада») пишет, что 
проходившие в начале марта в Ки
тае торговые' йе1№говоры ■ китай- 
ски.х представителей с  японскими 
фирмами начинались , с  изучения 
цитат Мао Цзэ-дуна. Когда члены 
японской делегации прибыли- .на 
переговоры в Ханчщоу,’ сообщает 
бюллетень, на встрече с ними ру
ководитель китайской делегации 
заявил:' «По 'старому обычакЗ,' в 
день приезда делегации ее приТла- 
шалй откушать. Но теперь, во вре- 
'мя великой пролетарской культур
ной революцин.^мы отбро,еилн этот 
старый обучай. Вместо этого раз
решите йрнветствовать .вас расска
зом ' об Историческом значении, 
неизбежном характере и ходе ве
ликой пролетарской культурной 
революции». Затем в течение ча
са оратор .знакомил членов япон
ской делегации с изречениями Мао 
Цзэ-дуна. В ходе начавгйихся пос
ле этой встречи переговоров, кото
рые иногда устраивались в пол
ночь, " сообщает ■ бюллетень, каж
дый раз перед началом перегово
ров членам.'.японской,,' лелегарйи 
зачитывались ' цитаты МАо 'Цзэ-дУ- 
на. Йх настойчиво просили «про
пагандировать, .ндеи . Мао», среди 
японского народа.

'"  (ТАСС, 25 марта).

К  с о б ы т и я м  в С ь е р р а  Л е о н е
Н Ь Ю -Й О Р К . Второй секретарь 

постоянного представительства Сьер
ра Леоне при О О Н  Эмброуз Генда 
получил письменное подтверждение 
того, что он назначен главой нацио
нального совета преобразования, со
зданного после захвата власти в стра
не группой армейских офицеров.

Ф Р И Т А У Н , в  столице Сьерра Лео
не в воскресенье обстановка рстава- 
лась спокойной, хотя комендантский 
час по-прежнему остается в силе. ' 

Единственная новость, облетевшая! 
город,— это сообщение местного радио 
об освобождении генерал-губернато
ра Лайтфут-Бостона^ Лидеры двух

основных политических партии стра
ны Альберт Маргаи и Сизка-Сти- 
венс до сих пор находятся под аре
стом. Под стражей содержится также 
командующий: вооруженными силами 
Сьерра Леоне Дэвид Лансана.

К О Н А К Р И . Национальный совет 
преобразования Сьерра Лсрне обра
тился к населению стрзн.ьг . ,с. призы
вом:'сохранять 'спокойствие. ' В пере
данном по ' радио" Фритауна обраФ^е- 
нии совета военные, пришедшие к 
власти, провозгласили верность за
ключенным ранее международным со
глашениям, стремление продолжать 
сотрудничать со всеми странами.

■ i - : :  - -  ■ ■ '=:--{ТАСС|, ''
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...Трижды хирурги оперировали 
Марию Ш. по поводу рака кожи, 
и все три неудачно. И  лишь тер 
нопольский медик профессор Се 
мен Шамраевский сумел уничто 
жить злокачественную опухоль 
Профессор прибегнул к помощи 
ножниц, только не обычных, а 
электрических, конструкцию кото
рых сам разработал и первым ус
пешно применил на практике.

Специалисты вправе возразить: 
электрохирургия в медицинской 
практике известна не одно десяти
летие. Н о ученый-изобретатель по- 
шел принципиально новым путем. 
Он^усовершенствовал так называе
мый «бнактивный метод» электро
хирургического вмешательства, ма- 
АО ^знакомый медикам, отвергну
тый ими как «не дающий полезно
го эффекта». Предпочтение отда
валось обычно «моноактивному» 
методу, где из двух электродов 
лишь один (тот, которым произ
водится иссечение ткани) —  ак
тивный, рабочий, а другой —  свин
цовая пластинка— служит лишь 
для замыкания цепи тока в теле 
больного.

Моноактивный метод применял-' 
ся хирургами редко и по весьма 
основательным причинам: блуж
дающие токи, текущие от рабоче
го электрода к пассивному, нано
сят ожоги, раны после электроопе
рации долго не заживают, отсут
ствует четкая граница между 
коагулированными и окружающи
ми тканями. Словом, находилось 
много тех «но», которые ограни

чивали применение электрохирур
гии.

И  все же Семен Шамраевский 
был убежден, что именно электро
хирургия расширит пределы опе
ративного вмешательства в орга
низм человека.

Эксперименты (их были сотни) 
утверждали Шамраевского в пра
вильности выбранного пути. В ос
нову электрохирургии будущего 
должен лечь бнактивный метод, 
когда оба электрода одинаковы, 
действуют одновременно и, глав
ное, не противостоят друг другу, 
а накладываются на ткань рядом. 
Это значит, что блуждающие то
ки исчезнут, ожогов не будет и 
заживление раны пойдет быстрее.

Первые же операции с помощью 
сконструированных Шамраевским 
биактивных коагулирующих элек
тродов принесли успех. Преиму
щества электрохирургци перед 
обычной скальпельной проявились 
особенно рельефно. Одна из самых 
существенных особенностей опе
рации в электрохпрургии —  поч
ти полное отсутствие кровотече
ния. Ведь электрохирургия —  это 
применение токов высокой часто
ты для нагрева электродов и сва
ривания (коагуляции) с их по
мощью или бескровного разреза 
тканей. Пациенты. перестали жало
ваться на обычные послеопераци
онные боли. Некоторые хирурги 
объясняли это тем, что во время 
электрооперации свариваются не 
только ткани, кровеносные сосуды, 
но и нервные окончания!

Биактивные коагулирующие

электроды выдержали испытание 
временем. С  их помощью хирурги 
ряда клиник страны успешно опе
рировали несколько тысяч боль
ных. Потом появился бнактивный 
кровоостанавливающий пинцет (с 
его помощью в течение одной- 
двух'минут можно освободить опе
рационное поле от кровоостанав
ливающих зажимов) и ряд других 
остроумных приспособлений. И как 
вершина поисков —  биактивные 
«электроножницы Шамраевского», 
применявшиеся вначале только 
для операций на коже, а затем 
и в полости живота (при резек
циях желудка, операциях на щито
видной железе и так далее).

Оказалось, что электроножницы 
особенно эффективны при удале
нии различных новообразований, 
в том числе злокачественных. Коа
гулированные стенки раны уплот
няются. преграждая путь злокаче
ственным клеткам. Почти две ты
сячи удалений опухолей (в том чи
сле более 500 —  раковых), проде
ланных за пять лет в Тернополь
ском онкологическом диспансере 
«электроножницами Шамраевско
го», дали лишь три с полрвиной 
процента рецидивов.

Шамраевский заведует в инсти
туте кафедрой физики, регулярно 
оперирует больных, читает лекции. 
И  ни на день не прекращает своих 
экспериментов с биэлектродами. 
Кажется, он хочет сделать нх уни
версальными, пригодными чуть ли 
не для всех видов операций.

В. П О П О В .

□
Х О К К Е Й  и  Н Е Р В Ы

П Р И Я Т Н О Е  З Н А К О М С Т В О

'9М ДЕТ урок труда в первом классе Итатской школы №  2. Оказы
вается, это так нелегко — удержать в руках иголку с ниткой! Но 

рядом учитвльницз Аллэ Ивзновнэ БрыжовЭу которвя. конечно же 
поможет каждому. Фото А. Старикова. ’

в преш едш ее воскресенье ко н 
цер тны й  зал Том ской  областной 
ф иларм онии  бы л переполнен: 
си м ф онический  о р ке стр  (д и ри ж ер  
И. Ковалев) по просьбе больш ой 
гр у п п ы  лю бителей м у зы ки  П. И. 
Ч айковеного  исполнил его  Ш е
с ту ю  (патети че скую ) сим ф онию .

Паспорт, прописка, бдительность
!п1шиш11111шш111птт1пш11!1шппп11111111ш1111[п11ш1111ши1ш111111ш1ш1(111н1111пп11ш1111(тт1шшт1нш1!1111[п111111ш11ш1шшшшшш1111111шш11!111111ш11тттшш1

Ш А Х М А Т Ы

ТОМИЧИ-ПЯТЫЕ
в Барнауле прошли соревно

вания сибирской зоны IV 
спартакиады России. В них 
участвовало 11 мастеров, 28 
кандидатов в мастера, осталь
ные — перворазрядники.. Побе
дили омичи — 42 очка из 56, 
вторыми пришли к финишу но
восибирцы — 38,5 очка, третьи
ми были красноярцы. Томичи 
заняли пятое место вслед за 
кемеровчанами. Наша команда 
выступала в составе' В. Юдина,
A. Чубукова, Л. Лейдермана,
Ю. Мокина, В. Бережного,
B. Гринберга, Т. Будановой,
Л. Бахтиной (все «Буревест
ник»), , А. „Иванова (.«Труд»), От
личного- усн&ха--добился канди
дат в мастера А. Иванов, кото
рый с б  очками из 7 занял пер
вое место на первой доске, оце- 
редив трех мастеров спорта.
Он попал в число финалистов 
России вместе с автором этих 
строк. В. Бережной выполнил 
норму кандидата в мастера.

Посмотрите, как наш земляк 
победил мастера спорта Шило
ва (Красноярск].

После 17-го хода черных созда
лась такая позиция:

Белые: (Иванов). Крс1, Ф(37,
ЛеП, ЛйИ К13, пп.а2, Ь2, с2, g2,
12, е4, h2.

Черные: (Шилов). Крг8, ФЬб,
Л18, Ла8* Кеб, пи. а6. Ь5, с5, 17, 
е5, д7, h7.

Последовало:
18. Лбб Лас8. 19. ЛЬсН Лс7.
(Сразу проигрывало 19... Л168.
20. Ф:с61). 20. Ф15.Фа5. 21. КрЫ, 
с4. 22. Kg5! (Ослабляя позицию 
черного короля, по этой партии 
полезно проследить, как последо
вательно белые проводят свой 
план). 22... g6. 23. ФйЗ Ь5. 24. Кеб!
(т. к. брать коня нельзя, черные 
остаются без качества ив безна
дежном положении). 24... Kd4.
25. К :с 7 ,  Ф:с7. 26.Л(15, Кеб.
27. ФаЗ Фвб, 28: ФгЗ Ь4, 29. Лбб.
ФЪ7. 30. Ф:е5 ЬЗ. 31. abeb, 32. сЬ 
Ф:ЬЗ. 33. Ф(15, ФЬ4. 34. Л :еб!
ЛЬ8. 35. Л. g6 -t-1 Черные сда
лись.

Л. ЛЕИДЕРМАН.
5-е условие нашего конкурса.

Это задача Подушкина 
(Томск).

в  пр о гр а м м у  концерта  вош ли 
т а к ж е  Ф рагм енты  из балета «Ле
бединое озеро» и «И тальянское 
ка п ри ччи о» .

П риятной  н еож и д анностью  для 
зрителей  бы ло и х  зна ко м ство  с 
новы м  солистом  областной фи

ларм онии  А лександром  С ухано
вым (бас). Он эм оционально  ис
полнил а р ию  М ельника  из опе
ры  Д а р го м ы ж ско го  «Р усалка» и 
а р ию  К о н ч а ка  и з  оперы  Бороди
на « К н язь  И горь».

Д. КО Ш КИ Н .

В Е Н А , 26 марта. (Спец. корр. 
Т А С С  в. Дворцов, Л . Тушавин).

Матч сборных СССР и Шве
ции, как всегда на чемпионатах, 
вызвал громадный интерес. Ведь 
шведы —  традиционный трудный 
«барьер» для советских хоккеи
стов. Но в Вене наши ребята бли
стательно преодолели его, сокру
шив соперников со счетом 9 :1 ( 3 :0 ,  
3 :1 , 3 :0 ) .

Игра превзошла все ожидания. 
Наши задали стремпте.хьный темп, 
пришедшийся шведам, особенно их 
ветсранам-защитникаи, явно не 
под силу. Три раза поразил воро. 
та шведов Альметов, по два раза

Фирсов и Викулов, по одному 
разу— Полупанов и Виктор Яку
шев.

Последний матч пятого '  тура 
чемпионата мира между хоккеи
стами Чехословакии и Канады 
принес ничью —  1:1 (0 :0 , 0 :1 ,
1 :0 ) . Встреча на льду венского 
Штадтхалле носит сейчас особен
но упорный характер: каждое оч
ко дается с бою и много «весит». 
Три ничьи в четырех субботних 
матчах —  самое убедительное то
му подтверждение. Только чемпи
онам мира пока все нипочем —  их 
победы внушительны и убеди
тельны.

Но вернемся ко встрече серебря
ных II бронзовых призеров Любля
ны. Соперники были настроены 
чрезвычайно агрессивно, однако 
многие хоккеисты, как говорят, 
«перегорели» еще до выхода на 
лед. Чехословацкие спортсмены за
дали вихревой темп и сами же на 
«таких» скоростях часто нс могли 
совладеть с шайбой.

Корреспонденты Т А С С  попро
сили прокомментировать матч на
блюдавшего эту встречу старшего 
тренера сборной СССР А . Чер
нышева. «Ес.\и говорить коротко,
■—  сказал Чернышев, —  можно от
мстить хорошую игру молодого че-

Белые: Kpel, Са8, СЬ8,.п. а7. 
Черные: Kpgl, п. Ь2.

Мат в 3 хода.
Срок—не более двух недель 

после опубликования задачи.
6-е условие нашего конкурса. 

Предлагаем вам комбинацию.

хословацкого форварда Хавела и

Человек получил паспорт. На 
одной из страниц этого документа 
сразу же ставится штамп с ука
занием прописки постоянной ИЛИ 
временной. Существует правило 
для всех без исключения: каждый, 
кто прибывает в город, поселок 
более чем на трое суток, обязан в 
течение 24 часов прописаться.

Прописка и выписка —  не про
стая формальность. Она нужна не 
только для того, чтобы давать 
точные сведения в адресные сто
лы, куда поступает множество за
просов от родных и знакомых, ор
ганизаций. Ведь только в резуль
тате обязательной прописки и вы
писки стало возможным учиты
вать число жителей в городе й 
рабочих поселках. А  эта деталь 
очень важна для правильного пла
нирования нашего народного хо
зяйства. К сожалению, не все это 
понимают.

В Томске выявлено много слу
чаев несвоевременной прописки и 
выписки, неаккуратного получе
ния паспортов. Чего проще По
нять каждому: если человек ук
лоняется от прописки, долго не 
меняет паспорт — значит, его со
весть не чиста. Это учитывает и 
закон, привлекающий к админи
стративной и даже уголовной от
ветственности не только владель
цев паспортов, но и должностных 
лиц, крторые ответственны за 
соблюдение паспортного режима и

Кировский райотдел милиции 
представил материалы на адми
нистративную комиссию при ис
полкоме на начальника отдела 
кадров завода строительных ма
териалов тов. Тивтонер и заме
стителя директора научной библи
отеки ТГУ тов. Серебрякову.

Попустительствуют нарушите
лям паспортного режима руково
дители и начальники отделов кад
ров завода «Сибэлектромотор», 
горпищеторга, трамвайного тре
ста, политехнического института, 

лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината, за
вода резиновой обуви. Здесь при
нимают подчас на работу случай
ных людей, не имеющих прописки. 
«Лищь бы штат был укомплекто
ван», —- рассуждает начальник 
отдела кадров завода «Сибэлек
тромотор» тов. Владимиров. А 
ведь приходят к руководителям, не 
только честные труженики, но и 
проходимцы.

В Тегульдетский район прибы
ла из Таганрога гражданка А. А. 
Бабаева. Штамп о выписке в ее 
паспорте отсутствовал. В резуль
тате проверки было установлено, 
что Бабаева совершила кражу в 
одном из общежитий Таганрога и 
скрылась. Естественно,, она те
перь привлекается к уголовной от
ветственности.

Другой пример: в сентябре
1966 года при прописке в Сухоре- 
ченском сельском Совете Томско- 

которые принимают на работу [ го района паспортисткой Л. Р. Са- 
злостных его нарушителей, ' ватеевой был обнаружен паспорт.

выданный на имя Губитских. Пас
порт вызвал сомнение. Выясни
лось, что он выдан был другому 
лицу, а гражданин Губитских ра
зыскивается Дзержинским райот
делом милиции города Новоси
бирска за кражу личного имуще
ства.

Наибольшее количество пре
ступлений разного рода, вплоть до 
убийств, совершают паразитиче
ские элементы общества, лица, 
которые нигде не работают. Этот 
факт хорошо известен и милиции 
и широкой общественности. Так 
почему мы еще так равнодушны 
н тем, кто не желает по всем пра
вилам содержать и оформлять 
свои документы? Почему оставля
ем им лазейки для спокойной 
жизни среди честных тружеников?

В общежитиях Томского гос- 
унйверситета 27 человек прожи
вают без прописки.

Надо прежде всего поднять от
ветственность должностных лиц. 
Каждый руководитель предприя
тия, учреждения, принимающий 
на работу человека без докумен
тов, без прописки, должен знать, 
что он нарушает законы.

Несколько слов о порядке про
писки в городе Томске.

Приезжающие в наш город мо
гут быть прописаны только в том 
случае, если позволяют санитар
ные нормы, то есть в квартире на 
каждого человека должно прихо
диться 9 квадратных метров жи

лой площади. Правда, иногда эти 
нормы разрешается не соблюдать, 
но только в исключительных слу
чаях, когда прописывают: супруг 
супругу или наоборот; нетрудо
способных или престарелых роди
телей — в квартиру их детей: 
несовершеннолетних детей к роди
телям; детей старше 18 лет, ес
ли они не имеют своих семей, — 
на жилплощадь родителей или 
лиц, их заменяющих. Могут быть 
прописа.ны на площадь квартиро
съемщика его родные братья и 
сестры, которым не исполнилось 
18 лет, а также нетрудоспособ

ные, если они состоят на ижди
вении того, к кому прописывают
ся;

Прописывают также уволенных 
из рядов Советской Армии рядо
вых, сержантов и старшин по 
окончании срока службы, если до 
призыва в армию они имели в 
Томске жилую площадь, пусть да
же в общежитии. Для прописки 
необходимы паспорт или доку
мент, заменяющий его, домовая 
книга, план дома, адресные лист
ки прибытия. Боеннообязанные 
должны представить документы о 
принятии их на воинский учет. 
Это не относится к командиро
ванным и отпускникам.

Дети младше 16 лет записыва
ются в адресные листки родителей 
и домовые книги. Листки состав
ляются четко, ясно, все графы 
должны быть заполнены добросо
вестно.

Управление охраны обществен
ного порядка Томского облиспол 
кома с 20 марта 1967 года про
водит месячник по поддержанию 
паспортного режима в области.

В дни месячника ваяшо прове
рить каждому, не истек ли срок 
действия паспорта, прописан ли 
он в том доме, где живет, вписа
ны ли дети в домовую книгу и в 
паспорта родителей. Надо внима
тельно просмотреть домовые кни
ги: все ли выбывшие из дома вы
писаны, а недавно прибывшие — 
прописаны.

Руководители обязаны тщатель
но просмотреть документы тех, 
кто обращается к ним на работу.

Немало помощников сегодня у 
милиции. Широкое распростране
ние получила деятельность не
штатных сотрудников милиции, 
общественных участковых упол
номоченных, инспекторов по под
держанию паспортного режима. 
Бесспорно, если вся эта армия об
щественности активно включится 
в работу по поддержанию пас
портного режима — мы перекро
ем все лазейки, которые использу
ют преступники и тунеядцы для 
того, чтобы укрыться от ответ

ственности.
Д .  Я К О В Л Е В ,  

начальник паспортного отде
ла управления охраны об
щественного порядка Том
ского облисполкома.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 м арта — « Щ и т  и меч».
Н ачало с п е кта кл я  —  в 19 час. 38 

м ин .
в дни ш ко л ь н ы х  к а н и ку л  новы й 

с п е кта кл ь  для детей.
Г. Богом азов, С. Ш а тр о в  

« Т о г  — Больш ое сердце».
28 м арта  — нач. в 10 час. у т р а  и 

в  2 часа дня,
29 м арта — нач. в 10 час, у тр а  и 

в  2  часа дня.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — ' «Д яд ю ш кин  
сон» — е-30, 11-15, 13, 14-45,
16-30, 18-15, 20. 21-45.
М алый зал ~  «Раз, два, т р и *  — 
9, 10-55. 12-50. 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30, 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — «С ибирью  
плененны е» — 10. 12-15, 14-30,
16-45, 19, 21-15. «М арко  Крапив- 
н и ц ки й » , «Диалог с  актером », 
«Леонид Е нгибаров, зн а ко м ь 
тесь!»  — 1 1 , 13-15, 15-30, 17-45,
20, 22-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Д яд ю ш ки н  сон»
— 9, 10-55, 12-50, 14-45. 16-40, 
18-35. 20-30, 22-25.
Зеленый зал — «Д яд ю ш ки н  сон»
— 12-10. 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21- 45.
Для детей — «Катя и крокодил» 
— 9-30, 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Королева Ш ан- 
тенлзра» —  9-20. 11-15, 13-10,
15-05, 17, 18-55, . 20-50, 22-35.
Ф ил ьм  для взрослы х.
М алый зал — «Т анкер  «Дербент»
—  12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20,
21. 22-35.
Для детей — «Катя и крокодил»
— е-20, 1 1 .

«ПИОНЕР»
«Катя и кр о ко д и л »  — 9-10, 10-40, 
12-10. «С казка  о М альчиш е-Ки- 
бальчиш е» — 13-40. 15-10. «На
кан ун е»  — 16-40. «Волчица» — 
18-30, 20-10. 21-50.

«СИБИРЯК»
«На д ико м  бреге» (две серии)
— 13-10, 16, 18-50. 21-40.
Для детей — «Семеро смелых» — 
9-30. М ул ьти пл и ка ц и о н н ы й  сбор
н и к  ф ильм ов — 11-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
» «На д ико м  бреге» (две серии) — 

16, 18-50, 21-20.
'  ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ВТОРНИК, 28 м арта 
18.30. Экр.чн — школьникам. 19.25, 

«У чены е Т ом ска  — ю билею  Родины».
19.40. «На X X III съезде КПСС» (К  гс- 
д овщ ино о т кр ы ти я ), 20.00. П родол
ж ае м  ра згово р  о  качертва строитель
ства . 20.30. М а л ен ький  ко н цер т.
20.40. Н овости, 21.00. «След ведет в 
седьмое нёбо». Х уд ож ественны й  

ф ильм  телевидения ГДР (первая се
рия) 22,00, .К он цер т  сим ф онического  
о р ке стр а  Т о м ской  ф иларм онии .

прявила
ПРО ГО НА e i^ O T f l

ЧЕРЕЗ ПОЛ01НО ЩЕЛЕЗНОЙ ДрРОГв!

Прогон скота через полотно железной дороги вне переездов, путе
проводов и специально установленных мест для прогона скота категорически запрещается.

Погонщики скота при приближении к железнодорожному пер'^ез-
предупреждающими знаками «Железнодорожный переезд», «Берегись поезда», показаниями светофоров, 

положением шлагбаумов там, где они установлены, и указаниями дежурных по переездам.
Прогон скота через железнодорожные переезды и специально 

установленные места должен производиться с ’ соблюдением следующих условий:
Одиночный скот (не белее двух коров — одним взрослым чело- 

веко.м) нужно проводить на поводу.
Прогон скота должен производиться при достаточном количестве 

погонщиков. С^адо должно быть остановлено на расстоянии не ме
нее че.м за 200 метров от железнодорожного пути.

двое взрослых погонщиков должны выйти на путь и, встав с обе
их сторон переезда или установленного места для прогона, лично 
убедиться в отсутствии приближающихся поездов, после чего может быть начат прогон скота.

На охраняемом переезде на прогон скота нужно получить разре
шение от дежурного по переезду. В течение всего времени прогона 
скота два погонщика должны стоять на пути и следить за тем. чтобы 
скот не выходил на путь за пределы пегеезда, третий погоншик дол-, 
жен быть сзади перегоняемой группы скэта.

При массовом перегоне скота через переезды {гурты более 500 го
лов) .пица, сопровождающие скот, обязаны заблаговременно уведом
лять об этом местных дорожных мастеров.

Выпас скота ближе 300 метров от полотна железной доооги может 
прои-зводиться только на прив.чзи, а расстоянии до 2.000 метров 
от полотна железкой дороги — только с постоянным надзором.

Лица,' нарушившие установленные правила прогона и выпаса ско
та, подвергаются штрафу в размере 10 рублей, если допущенные 
нарушения не влекут за собой уголовной ответственности.

Том ская д истанция  п у ти  Западно-С ибирской  ж елезной  дороги .

Томскому речному порту требу
ются! грузчики.

Оплата труда в навигацию 
сдельно-премиальная, средний за
работок — 160 руб.

Обращаться! Томск-1, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

2- 1.

Облуправлению «Медтехника» 
на постоянную работу требуются 
квалифицированные радиотехники 
по ремонту медицинского оборудо
вания.

Обращаться! г. Томск-50, пере
улок Безымянный, 3.

2 - L

QQDDanDDaODaODQDDDnanaoaoODpnDDODOaaODDDDDDOODDbDQaDaaDDDnDDaDODODDDDOEg
g ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ g
§ имени С, М. Кирова g
g объявляет, что в среду. 12 апреля 1967 г., в 15 час. 30 мин., □
g в актовом зале института, на, заседании межвузовского совета g 
g по присуждению ученых степеней по радиотехнике и электро- □ 
g нике при ТПИ состоится g
§ ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, §
g представленных на соискание ученой степени кандидата тех- § 
g ническйх наук; Соломиным Б. А. на тему: «Исследование неко- о 
g торых вопросов параметрического преобразования видеимпуль- □ 
о сных сигналов»; Цимбалистом Э. И. на тему: «Применение В
g фотоэлектрических преобразователей в источниках калиброван- В 
g ного переменного напряжения». В
а С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин- g 
g ститута. g
Р.аоапппооппппапоопоаппоопаппопопооппапоппппаоопппппоаопопоппаааапппаоай

Объединенный совет по биоло
гическим наукам при Томском ор
дена Трудового Красного Знаме
ни государственном университете 
объявляет, что 10 апреля, в 14 час. 
30 мин., в аудитории №  317 глав
ного корпуса состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ 
на соискание ученой степени 

кандидата биологических наук: 
И. Г. Зеленовой на тему: «Основ
ные факторы эпидемиологии аска
ридоза в Кемеровской области»; 
М. В. Волгиным на тему: «Аккли
матизация леща в озере Убинском 
Новосибирской области».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

ТОМСКИЙ ГОРОНО 
объявляет прием

учащихся в 1-е классы школ- 
интернатов г. Томска на 1967— 
1968 учебный год.

Обращаться с 1 апреля по 
адресу: г. Томск-50, проспект 
имени Ленина, 73. комната 34, 
с 10 час. утра до 1 час. дня, по 
четвергам.

■ Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы.

Общежитием обеспечиваются. 
Обраа1аться: г. Томск-15, улица 

Центральная, 9, отдел кадров.
3 — 1.

в
УПРАВЛЕНИЕ ОХРАНЫ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА ■ 

ТОМСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА ■
ПРОВОДИТ НАБОР ;

курсантов в специальные школы милиции и училища МООП на 5 
1967— 68 учебный год. ;

Принимаются лица мужского пола, с законченным средним S 
образованием, в возрасте до 30 лет, служившие в Советской S 
Армии и по состоянию здоровья годные к службе в органах S 
МООП. ;

Зачисленные в школы обеспечиваются стипендией, бес- Z 
платным питанием, общежитием, обмундированием. S

До поступления в школы кандидаты могут зачисляться на. S 
штатные должности с последующим сохранением заработной S 
платы на весь период учебы. S

За справками обра1Датьсяз гор. Томск, проспект им. Кирова, S 
18-а, телефон 29-93-12; в районах области — в местные орга- S 
вы милиции. S

м а а н а п а

самоотверженность ветерана Т  и- 
кала в за)^1те, а у канадцев —  
защитника Баунасса, нападающих 
Даниина и Мотта. В целом, одна- 
КО, матч несколько разочаровал. 
Очень мало было точных пасов* 
красивых комбинаций. Впрочем* у 
чехословацких и канадских хок
кеистов много прекрасных игро
ков и в любом следующем матче 
«почерк» их игры может изме
ниться».

Перед заключительными двумя 
турами чемпионата мира положе
ние команд таково:

о ч ки
СССР  
Канада 
Чехословакия 
Швеция
С Ш А  
Финляндия 
ГДР  
Ф РГ

10
9
7
6
3
3
1
1

Ш АЙБЫ  
52— 6 
27— 7 
2 2 - 9  
20— 17 
10—20 
9— 21 
5— 32 
7— 40

Без потерь идет только команда 
Советского Союза. Наши хоккеи
сты забили в ворота соперников 
52 шайбы. Вот как они распреде
ляются персонально: Полупанов—
10, Фирсов —  9, Альметов —  8, 
Александров —  7, Викулов —  6, 
Старшинов —  3, Майоров, Рагу
лин и Кузькин —  по 2, Ярослав
цев, А . Якушев и В. Якушев —  
по одной.

Пятерка самых результативных 
игроков чемпионата (напомним, 

что за забитый гол и за точную 
передачу, с которой была забро
шена шайба, начисляется по одно
му очку) состоит из советских 
хоккеистов: Фирсов —  20 очков, 
Полупанов —  17, Альметов —  14, 
Александров —  12, Викулов —
11. Только на шестом месте ка
надец Хакк.

Советская сборная лидирует и 
в розыгрыше «Приза справедли
вой игры». В пяти прошедших 
матчах у нас 37 минут штраф
ного времени. По 40 минут штраф
ного времени у команд ГДР я 
Финляндии. Самая недисципли
нированная команда —  сборная 
С Ш А  (88  минут).

В Е Н А , 26 марта. (Т А С С ) . Се- 
годня хоккеисты С Щ А  нанесли 
поражение сборной Финляндии—— 
2 :0  (1 :0 , 0 :0 , 1 : 0 ) .  Теперь у
американцев 5 очков и пятое ме
сто в турнирной таблице чемпио
ната мира.

М. В О Р О Н И Н -  
Д В А Ж Д Ы  
А Б С О Л Ю Т Н Ы Й

ТАМПЕРЕ, 25 марта. (Спец, 
ко р р . ТАСС). С ильнейш ий гим 
наст м ира м о ско вски й  студент 
М ихаил В оронин завоевал сего

дня в этом  ф инском  городе и 
ти тул  абсолю тного  чемпиона Ев
ропы . Он набрал в сум м е м н ого 
борья 58 баллов. Свое 22*летие, 
которое исполнилось 26 марта, 
М ихаил встретил абсолю тны м  

чемпионом  мира и обладателем 
К уб ка  Европы.

И .«серебро» чем пионата по лу
чил наш  гим н аст  — ар м е йски й  
спортсм ен Из П одм осковья абсо
л ю тн ы й  чем пион СССР В и кто р  
Л и си ц ки й  — 57,30. П ять со ты х  
балла дали ем у возм ож ность  
опередить пр е ж н е го  чемпиона 
ко н ти н е н та  итальянца Ф р а н ко  
М еникелли (57,25).

ПОГОДА
28 марта по Томской обла

сти ожидается небольшая об
лачность, преимущественно без 
осадков, ветер переменный, 
3 — 7 метров в секунду, темпе-, 
ратура 1— 6 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив сотрудников и 
учащихся городского профес
сионально-технического учили
ща № 12 извещает о смерти 
работницы швейной фабрики

л ы щ и ц ко и
Лидии Тимофеевны,

последовавшей 25 марта 
1967 г.

Коллектив Томского област
ного онкологического диспансе
ра выражает соболезнование 
заведующему хирургическим 
отделением диспансера Генке 
Арвиду Рейнгардовичу по пово
ду смерти его отца 

ГЕНКЕ
Рейнгарда Эдуардовича.

МЕНЯЮ квартиру в г. Ленпн- 
ске-Кузнецком Кемеровской обла
сти на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Татарская, 16, кв. 9.

Наши адрес 
и телефоны

Адрес реда кции : пр оспект  мм. 
Л енина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; 
отделов: па ртий н ой  ж и зн и  —
2-52-23, пропаганды  — 2-47-45, 
пром ы ш ленности , неф тегеологии 
и тран спо рта  — 2-37-75, строи 
тельства и леса — 2-37-75, сель* 
скохозяйг.твенного  — 2-37-39, н а у 
к и  и ш кол  — 2-42-46, сове тского  
стпоительства и бы та — 2-37-77, 
ги сем vt рабселькоровской  сети — 
2-37-За и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61, б ухга лте ри и  и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенограф ист
к и  — 2-52-02.

Г. То»*сн«50, ти пограф ия 2 
«Красное знам я»*
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